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Сейчас это наболевшая тема и для го-
родской администрации. На минувшей не-
деле Николай Александрович ВОСТРЯ-
КОВ, заведующий отделом образования, 
посетил ряд нижнетуринских школ. В бе-
седе с учителями обсуждался вопрос, ка-
сающийся дефицита бюджетных средств 
и грядущей оптимизации расходов на об-
разование. 

- Работники общеобразовательных уч-
реждений получают заработную пла-
ту из средств областного бюджета, - го-
ворит Николай Александрович. - В мест-
ный бюджет они поступают в форме об-
ластных субвенций. На 2009 год выделе-
но 84 миллиона 595 тысяч рублей из об-
ластного бюджета в фонд оплаты тру-
да работников учреждений общего об-
разования (95% от направленных облас-
тью средств). Оставшиеся 5% в размере 4 
миллионов 576 тысяч рублей – деньги на 
так называемые учебные расходы (учеб-
ные пособия, компьютерную технику, рас-
ходные материалы, наглядно-методичес-
кие пособия и т.д.).       

При детальном рассмотрении смет об-
разовательных учреждений оказалось, 
что дефицит ФОТ составил 8 миллионов 
888 тысяч рублей. Эта цифра практически 
в два раза меньше, чем та, что была заяв-
лена дефицитом изначально (15 милли-
онов рублей). По предварительным оцен-
кам обнаружены некоторые моменты в 
сметных расчетах, которые в отдельных 
школах необоснованно завышаются, поэ-
тому и последнее значение дефицита бу-
дет понижено. Область изначально поста-
вила перед нами задачи и нормативы, в 
рамки которых мы должны уложиться. Со-
отношение штатной численности основ-
ного (для общеобразовательных учреж-
дений это учителя) и не основного (руко-
водящие, технические работники, библио-
текари и т.д.) персонала по нормативам 
должно составлять 65% и 35%. Реальная 
картина такова – 41% основного персона-
ла,  59% – не основного. Также есть оп-
ределенный дисбаланс реальной картины 
наполняемости классов городских и сель-
ских школ – 21 школьник городской на 14 
школьников сельской, где в нормативе со-
отношение должно быть 25 человек к 20. 

Прийти к необходимому знаменателю 
было предложено путем оптимизации, то 
есть приближением расходов к оптималь-
ным вариантам. В реальности это значит 
оптимизировать сеть образовательных уч-
реждений и их структуру через сокраще-
ние численности не основного персонала; 
уменьшение расходов ФОТ, достижение 
нормативной наполняемости классов. С од-
ной стороны, данные мероприятия дейс-
твительно могут стабилизировать сложную 
ситуацию в образовательных учреждени-
ях Нижней Туры. Но что мы увидим, если 
взглянуть на проблему с другой стороны?     

оптимизации
- Скрывать нет смысла – ситуация очень 

тяжелая, - признает Николай Александро-
вич. – Сейчас не хватает средств для фи-
нансирования поездок детей на олимпиа-
ды, что напрямую связано с экономичес-
ким кризисом. А это значит, что без помо-
щи родителей вывезти одаренных детей 
на эти мероприятия просто не под силу, 
конечно, расходы будут позже бюджетом 
скомпенсированы. 

Многое было сказано о том, что обяза-
тельное школьное образование придет-
ся отделить от дополнительного. По сло-
вам Н.А. Вострякова, школа должна быть 
направлена прежде всего на предоставле-
ние общего образования, поэтому учебная 
нагрузка учителей будет сохранена, клас-
сы в текущем учебном году тоже сливаться 
не будут. Для дополнительного же образо-
вания существуют ДШИ, художественная, 
спортивная школы, подростковые клубы и 
так далее, сеть  таких учреждений в Ниж-
ней Туре неплохо развита. В данной эко-
номической ситуации от некоторой части 
дополнительных занятий (кружков) в шко-
ле и части групп продленного дня придет-
ся отказаться, к тому же школам не всег-
да удается наполнить эти коллективы до 
нормы. Цена этого вопроса – 1,5 миллиона 
рублей. Также рассматриваются вариан-
ты отказа от различных дополнительных 
выплат, которые должны осуществляться 
только при наличии свободных финансо-
вых средств. Цена вопроса – 2,5 миллиона 
рублей. Бескровно данные меры по опти-
мизации, конечно, не пройдут…  

В каждой школе весть об оптимизации 
встречали по-разному: где-то менее бо-
лезненно, где-то более. Но везде учителя 
выражали беспокойство за собственное 
благополучие – грядущие перемены вле-
кут негативные последствия. Сокращение 
часов, «слияние» классов, отмена выплат 
за стаж… Очень много вопросов педаго-
ги задавали об отказе от групп продлен-
ного дня и все сводились к одному: чем 
будут заниматься дети при большом ко-
личестве свободного времени? Не станет 
ли это причиной увеличения преступнос-
ти? Много обоснованных волнений сегод-
ня у педагогов: кто знает, в какие еще тем-
ные леса заведет маяк оптимизации?  

По словам заместителя министра об-
щего и профессионального образования 
Свердловской области Л.И. Ситник, ко-
торая недавно посетила Нижнюю Туру, 
планируемые мероприятия по оптимиза-
ции расходов в образовании являются не-
обходимыми в сложившейся экономичес-
кой ситуации. Эти мероприятия проводят-
ся и в областных образовательных учреж-
дениях.

Анна ГОНЧАРОВА, г. Нижняя Тура.  
Фото автора.  

    Продолжение темы – на стр. 2  .

Маяк

Учителя школ города пребыва-
ют в серьёзных раздумьях – как 
разрешится «кровавый», как его 
нарекли сами педагоги, вопрос 
«оптимизации» образовательных 
учреждений?

Очень хочется верить в лучшее…

Комментарии излишни

Отменят ли 
выплаты за стаж?

Где взять 
8 млн 888 тысяч рублей?

Как быть с группами 
продлённого дня?
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В продолжение темы

Выборы-2009 Проект

Вс¸ лишнее должно уйти     

Кандидатов – 
трое

Закончился этап принятия решений 
территориальной избирательной комисси-
ей о регистрации либо отказе в регистрации 
кандидатам на пост главы НТГО. 4 января 
было принято решение о регистрации Ф.П. 
Телепаева на основании решения о выдви-
жении его ВПП «Единая Россия». 22 января 
отказано в регистрации О.В. Никодимовой 
и Н.В. Крюковой в связи непредставлени-
ем документов на регистрацию. 25 янва-
ря были зарегистрированы кандидаты: А.Г. 
Коротаев - на основании внесенного зало-
га на счет ТИК и В.А. Вискунов - на основа-
нии решения парламентской партии ЛДПР
о выдвижении. В тот же день было отказа-
но в регистрации Д.В. Николаеву в связи с 
недостаточным количеством достоверных 
подписей. 

26 января решением ТИК был отказ в ре-
гистрации на должность главы А.В. Руба-
нову, А.Г. Глебову и  А.Ю. Кордюкову на 
основании недостаточного количества до-
стоверных подписей. 27 января отказано в 
регистрации А.М. Крыловой, А.Ю. Шеле-
ментьеву, Н.Е. Заусову на основании не-
достаточного количества достоверных под-
писей.

Информация 
предоставлена НРТИК. 

Молодёжный совет 
делает первые шаги   

Увеличились пособия 
и число безработных

Важное – 
на «гостевом»
компьютере 

ИФНС России по г. Лесному Свердлов-
ской области информирует о размещении 
на «гостевом» компьютере информацион-
ных материалов: «Об утверждении форм на-
логовой декларации и налогового расчета по 
авансовым платежам по земельному нало-
гу и порядков их заполнения»; «Об утверж-
дении рекомендуемой формы заявления о 
постановке на учет индивидуального пред-
принимателя (ИП) в качестве ИП, применя-
ющего упрощенную систему налогообложе-
ния на основе патента», направленных пись-
мом ФНС от 31.12.2008 № ММ-3-6/700@.

С данной информацией можно ознако-
миться в холле первого этажа здания ин-
спекции либо перенести информацию на 
съемный магнитный носитель с компьюте-
ра общего пользования.

Информационные материалы на «госте-
вом» компьютере дополняются ежемесяч-
но и по мере поступления изменений в на-
логовом законодательстве.

С. КАТАЕВ, начальник ИФНС 
России по г. Лесному 

Свердловской области. 

В четверг, 22 января, в Нижне-
туринской администрации про-
вела прием граждан по личным 
вопросам заместитель министра 
общего и профессионального об-
разования Свердловской облас-
ти Любовь Ивановна СИТНИК.   
Конечно, приезжала замминистра 

с определенной целью, и встреча с 
журналистами не входила в ее планы, 
но на тот момент в редакцию уже пос-
тупили обращения от педагогов обо-
их городов, обеспокоенных грядущи-
ми переменами в системе образова-
ния, поэтому мы задали некоторые из 
этих вопросов Любови Ивановне.  

- В Нижней Туре сегодня сущест-
вует дефицит бюджетных средств 
на выплату заработной платы пе-
дагогическим работникам школ го-
рода. Аналогичная ситуация наб-
людается и в других городах об-
ласти. Педагоги обеспокоены, не 
приведет ли это к кадровому со-
кращению специалистов – причем 
не только пенсионного возраста.      

- Как вы знаете, в Свердловской об-
ласти внедрен комплексный проект 
модернизации образования, одним из 
основных направлений которого яв-
ляется введение новой системы оп-
латы труда педагогическим работни-
кам с 1 января 2009 года. Все это де-
лается прежде всего для оптимиза-
ции расходов, но нельзя забывать об 
основном принципе, который лежит в 
основе проекта: это оплата КАЧЕСТ-
ВА труда педагогов. Качество – это не 
всегда количество педагогов. Это вы-
ход педагогов на более высокий уро-
вень преподавания, оснащенность 
образовательного процесса, созда-
ние условий для эффективности пе-
дагогической деятельности. В связи с 
этим одно из направлений – развитие 
сети образовательных учреждений, 
ее оптимизация также. Это значит, что 
сокращаются не образовательные уч-
реждения (к примеру, маленькие, от-
даленные), а изыскиваются способы, 
чтобы школы обеспечивали качест-
во образовательного процесса. Одна-
ко если для этого нет условий, значит, 
надо их организовать: это может быть 
дистантное обучение либо подвоз де-

тей к базовому образовательному уч-
реждению… Кроме того, например, 
наличие маленьких классов – это не-
эффективное расходование бюдже-
та, особенно в сегодняшней ситуации 
финансово-экономического кризиса. 
Введение новой системы оплаты тру-
да стимулирует образовательные уч-
реждения оптимизировать и числен-
ность учащихся в классах, и количес-
тво персонала, но – за счет того, что 
неэффективно. 

- Эта работа началась три года 
назад, у вас уже есть какие-то вы-
воды по нашему региону? 

- Отмечу, что там, где эта работа ве-
лась систематически и планомерно, 
сегодня все в порядке. Приведу ре-
зультаты федерального мониторин-
га, в котором отражены достижения 
Нижнетуринского района. Возьмем 
нижнетуринскую гимназию. Учащих-
ся – 420 человек, 20 классов. Сколь-
ко в каждом классе детей? Двадцать 
один при норме 25. Далее, количес-
тво работников гимназии до начала 
проекта составляло 68, затем – 49, 
сейчас 48 педагогов, то есть потихо-
нечку ситуация оптимизировалась, 
лишнее уходило. Еще один факт по 
гимназии, из которого видно, что об-
разовательная система Нижней Туры 
работает очень хорошо: это данные о 
благоустройстве учреждения, то есть 
о созданных условиях, о которых мы 
с вами говорили. Посмотрите: весь 
перечень, включающий порядка 60 
позиций, обеспечен, то есть нали-
цо практически полное соответствие 
всем современным требованиям ос-
нащения школ. Есть одна позиция 
(по спортивному залу), где существу-
ет проблема, но ее, я уверена, адми-
нистрация решить в состоянии… 

- И все же вернемся к заработной 
плате педагогов и возможности 
(невозможности) муниципалитетов 
финансово обеспечивать ее рост.    

- Следует отметить, что комплекс-
ный проект модернизации образова-
ния предполагает не только введение 
новой системы оплаты труда, норма-
тивно-подушевого финансирования, 
развитие сети образовательных уч-
реждений, о которых мы с вами гово-

рили выше, но и расширение обще-
ственного участия в управлении об-
разованием. Это работа обществен-
ных советов и советов, которые об-
ладают полномочиями по распреде-
лению средств стимулирующей час-
ти фонда оплаты труда. Говорю спе-
циально для педагогов, которые бес-
покоятся о своей заработной плате: у 
тех, кто работает хорошо, заработная 
плата будет расти, волноваться мо-
гут те, кто работает неважно. Соглас-
но постановлению правительства, ни 
один педагог не получит меньше, чем 
получал, заработная плата не снизит-
ся – она может только увеличиваться. 
Если не будет возможности увеличи-
вать зарплату из-за финансового по-
ложения муниципального образова-
ния, значит, глава приостановит или 
отменит постановление, и работа бу-
дет идти по-старому.   

- Общеобразовательные школы 
перешли на новую систему опла-
ты труда. А что ждет систему до-
полнительного образования? Им 
предложат оформиться в авто-
номные некоммерческие органи-
зации? Но в условиях малых горо-
дов, таких как Лесной, выжить им 
будет невозможно. Ведь уже даже 
в Тагиле закрываются подростко-
вые клубы…   

- Пока этот вопрос не рассматри-
вается в связи с кризисными явлени-
ями. Модернизация началась с сис-
темы общего образования, ситуация 
с дошкольным и дополнительным об-
разованием оставлена на рассмот-
рение на 2010 год. Удивительно, что 
люди задают такие вопросы, ведь об 
этом постоянно говорится на всех 
уровнях, привлекаются профсоюзы, 
проводятся встречи с коллективами, 
регулярно общаемся с директорами 
образовательных учреждений…  

- Из-за кризиса многие студен-
ты вынуждены прервать получе-
ние образования в вузах – не мо-
гут платить, и многие выпускники-
2009 тоже уже переживают, что не 
смогут оплатить образование… 

- Когда к нам поступают такого ро-
да обращения, мы отвечаем, что ни-
когда не рекомендовали никому пос-

тупать на платное обуче-
ние. Лучше приложить мак-
симум сил и поступать на 
бюджетное место – пусть 
на это придется потратить 
год, два, как бывало ког-
да-то. Есть у человека воз-
можность платить за обуче-
ние или нет, всегда нужно 
учитывать, что эти финан-
совые возможности могут 
исчезнуть – или по каким-
то семейным обстоятель-
ствам, или вот как сейчас, 
из-за кризиса...  

- Но бюджетных мест не так мно-
го… 

- А их всегда было не так много. Я 
потому и сказала: поступая раз, вто-
рой, человек становится умнее, опыт-
нее, образованнее, и к тому же эконо-
мит средства. Кроме того, плата в ву-
зах обычно имеет тенденцию повы-
шаться, даже в отсутствие кризисных 
явлений, и очень часто это приводит 
к трагедиям. Считаю, что не стоит да-
же настраиваться на это, нужно дать 
себе установку поступить на бесплат-
ные места.    

- Из-за кризиса были урезаны 
бюджеты муниципальных образо-
ваний на 2009 год. Система обра-
зования (например, г. Лесного) ли-
шилась серьезных денег и не мо-
жет финансировать некоторые це-
левые мероприятия. Пострадали 
экскурсии, поездки – нечем пла-
тить за транспорт, и так далее. Од-
нако есть родители, которые гото-
вы оплачивать эти мероприятия 
для детей своего класса. Насколь-
ко законно получать деньги с ро-
дителей, даже если инициатива 
исходит от них?          

- Существуют соответствующие 
положения, и руководители образо-
вательных учреждений это знают, о 
том, что любой сбор денег осущест-
вляется на добровольной основе, че-
рез заявление, и так далее, плюс не 
рекомендуется, а точнее – даже за-
прещается сбор наличных средств. 
Если родители сами готовы провести 
финансирование, этим обычно зани-
мается родительский комитет. Но на-

до иметь в виду, что могут получить-
ся неэтичные ситуации, когда родите-
ли не всех детей могут сдать деньги 
на поездку, а с них будут требовать. 
Эти вещи недопустимы. Поэтому ро-
дители, решившие проводить подоб-
ные инициативы в жизнь, должны де-
лать это, не вовлекая в процесс ди-
ректора школы и педагогов…   

В заключение замминистра отме-
тила, что к кризису наши школы под-
готовиться в основном успели.   

- В образование очень много вло-
жено, условия созданы прекрасные, 
поэтому мы продержимся. В 1998 го-
ду было сложнее… 

Анастасия СЕРГЕЕВА. 
Фото Ивана МЫШКИНА.  

P.S. Если сравнить два мате-
риала – интервью с зам-

министра области и с заведующим 
отделом образования Н. Туры, то 
можно отметить тенденцию: руко-
водители, как всегда, пытаются го-
ворить веско и убедительно, опи-
раясь на нормативно-правовую ба-
зу, проводя политику реформ (ум-
ную или не очень – это уже вопрос 
времени и показательного разви-
тия наших сегодняшних школьни-
ков в будущем), а исполнители – то 
есть простые учителя, чьими сила-
ми, нервами и сединами осущест-
вляются эти «великие идеи», им не 
верят. Сегодня – особенно, так как 
каждый понимает: во время кризи-
са скорее можно все потерять, не-
жели приобрести…   

ИФНС информирует Актуально

Раньше информация центра занятости на-
селения скорее имела значение для тех, кто 
по какой-либо причине искал работу, состоял 
на учете в ЦЗН. Сейчас актуальной она стала 
для многих – никогда не знаешь, чем встре-
тит тебя новый день в условиях кризиса. 
Об изменениях, происходящих на рынке труда 

и в сфере занятости населения в Нижнетуринс-
ком городском округе, рассказывает Вера Алек-
сандровна КУКАНОВА, начальник отдела со-
действия занятости Нижнетуринского центра за-
нятости населения.

- С первого января увеличен размер пособий 
по безработице. Максимальный размер выплат 
составил 4900 рублей, с учетом уральского ко-
эффициента для Нижней Туры – 5635 рублей. 
Увеличился также минимальный размер посо-
бия, которое на сегодняшний день выплачивает-
ся в размере 977 рублей 50 копеек.

- Вера Александровна, в связи со сложив-
шейся на рынке труда непростой ситуацией 
Нижнетуринским центром занятости населе-
ния разработаны какие-нибудь антикризис-
ные программы? 

- Принято постановление главы администра-
ции от 31 декабря 2008 г. о мерах, принимаемых 
для улучшения социально-экономической си-
туации в НТГО. Центром занятости разрабаты-
ваются мероприятия по преодолению негатив-
ного влияния финансового кризиса.  Федераль-
ным законом от 25 декабря 2008 года № 287-ФЗ 
внесены изменения в Закон Российской Федера-
ции «О занятости населения в Российской Фе-
дерации». Изменен пункт 2 статьи 30. Пособие 
по безработице гражданам, уволенным из орга-
низаций по собственному желанию, устанавли-
вается в процентном отношении к среднему за-
работку, исчисленному за последние три меся-
ца по последнему месту работы, если они в те-
чение 12 месяцев, предшествующих началу без-
работицы, имели оплачиваемую работу не ме-
нее 26 календарных недель. Данное изменение 
распространяется на граждан, обратившихся в 
центр занятости с 1 января 2009 года. 

Также изменился закон и для работодателей. 
Дополнен пункт 2 статьи 25: при введении режима 
неполного рабочего дня (смены) и (или) неполной 
рабочей недели, а также при приостановке произ-

водства работодатель обязан в письменной фор-
ме сообщить об этом в органы службы занятости в 
течение трех рабочих дней после принятия реше-
ния о проведении соответствующих мероприятий.

- Сколько человек на данный момент вста-
ло на учет в ЦЗН по сокращению в связи с 
кризисом?

- За две недели января признаны безработны-
ми 39 человек. Из них уволенных в связи с лик-
видацией предприятия – 20 человек. Если гово-
рить о цифрах в целом, то в ЦЗН с 1 по 20 янва-
ря 2009 года обратилось 140 человек. В среднем 
обращается 14-15 человек в день.

- Можно ли спрогнозировать, какое количест-
во человек обратится в центр занятости в связи 
с так называемым кризисным сокращением? 

- Информация по возможному сокращению 
была собрана еще до наступления нового года. 
Массового сокращения работающих на предпри-
ятиях пока не ожидается. В ОАО «Тизол» в фев-
рале будут сокращены 27 человек. ООО «Элект-
рик» и НТГРЭС сокращений на данное время не 
планируют.  

- По Свердловской области за декабрь-ян-
варь вышли на свободу по окончании срока 
заключения 12000 человек… Много ли таких 
лиц встало на учет в Нижнетуринский ЦЗН?

- Последнее время их обращается немного: из 
140 человек, обратившихся к нам за текущий ме-
сяц, число лиц, освобожденных из учреждений, 
исполняющих наказание, составило 4 человека.

 Анна ГОНЧАРОВА, 
г. Нижняя Тура.

Для молодежи Нижнетуринского город-
ского округа первый месяц наступившего 
года ознаменовало приятное событие –
на территории города делает свои пер-
вые шаги общественный молодежный со-
вет при главе Нижнетуринского городско-
го округа. Первое собрание состоялось 21 
января. 
Совет создан для изучения проблем НТГО, 

содействия законодательной деятельности в 
области защиты прав и законных интересов 
молодежи.      

Знакомимся с теми, кто отныне входит в со-
став совета. Сергей Федоров (СП ОАО СУС), 
Роман Кислицын (КУМИ), Олег Данилов (ИП), 
Константин Ержанков («Виолет»), Ольга Кол-
бина (ОАО «Вента»), Андрей Постовалов 
(Дворец культуры), Максим Селезнев (ООО 
НТЭАЗ), Алексей Беляк («Русичи»), Евгения 
Аксенова (ИГРТ), Сергей Клочков (Ис), Де-
нис Даниленко (ОАО «Тизол»), Илона Варла-
мова (ОАО «Тизол»), Анастасия Малых (ПЛ-
22), Дмитрий Вахмянин (ПЛ-78), Полина Да-
нилова (ИГРТ).     

Как вы можете заметить, география органи-
заций-представителей довольно-таки широкая. 

Общественный совет на своем первом заседа-
нии разработал и принял рекомендации по ве-
дению молодежной политики и направил их на 
рассмотрение администрации Нижнетуринско-
го городского округа, в общественные объеди-
нения и организации. Заседания совета будут 
систематически проводиться не менее одно-
го раза в месяц. К участию в них будут пригла-
шены депутаты Думы, представители исполни-
тельных органов местного самоуправления, об-
щественных организаций, другие заинтересо-
ванные лица.

Экспертные и рабочие группы совета образу-
ются из состава членов Общественного моло-
дежного совета для осуществления отдельных 
направлений деятельности молодежи в соот-
ветствии с целями и задачами ОМС.    

На повестке первого собрания совета сто-
ял ряд вопросов. Были  обсуждены регламент 
работы; основные приоритеты молодежной 
политики в отношении работающей молоде-
жи, принципы реализации молодежной поли-
тики на предприятиях и в организациях; ин-
формационное обеспечение выборов главы 
Нижнетуринского городского округа на пред-
приятиях и в организациях и учреждениях 

(организация встреч с избирателями, оформ-
ление стендов, обсуждение проведения моло-
дежного форума).

- Работа совета будет направлена на учас-
тие в решении вопросов  молодежной полити-
ки, -  говорит Светлана Леонидовна СОЛОМА-
ХИНА, заместитель заведующей отделом куль-
туры администрации НТГО. – Следующее за-
седание совета состоится  11 февраля в 17 ча-
сов. На нем станет известно имя председате-
ля совета. Все желающие члены молодежного 
совета могут заявить свою кандидатуру на это 
место, представив предложения по работе со-
вета. Отмечу, что создание совета связано на-
прямую с Годом молодежи. Это идет в поддер-
жку главе и реализации молодежной полити-
ки на территории НТГО. У членов совета была 
возможность увидеть работу аналогичных ор-
ганизаций на примере других городов. В даль-
нейшем сформируют группы, которые будут ра-
ботать по различным направлениям – жилью, 
культуре, занятости молодежи и так далее. 
Представители группы будут принимать актив-
ное участие в заседаниях Думы НТГО. На 17 
февраля запланирован первый форум, к кото-
рому будут привлечены представители муници-
палитетов города для обсуждения проблемных 
вопросов.

Первое собрание прошло продуктивно в при-
сутствии Владимира Дмитриевича Шерсто-
битова, главы НТГО, который был искренне 
рад проявленной со стороны молодежи иници-
ативе. 

Яна Т¨МНАЯ, 
г. Нижняя Тура.  

Л. Ситник.
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Хоккей с шайбой

г. Лесной
Дом физкультуры

29, 31 января, 1 февраля – сорев-
нования по волейболу в зачет городс-
кой Спартакиады трудящихся, посвя-
щенной Году молодежи, среди I груп-
пы. Играют: 29.01 в 18.00 – «Наука» - 
«Комета», в 18.45 – «Калибр» – 
«Старт», 31.01 в 10.30 – «Темп» - 
«Спартак», в 11.15 – «Конструктор» - 
«Строитель», 1.02 в 10.30 – «Строи-
тель» - «Темп», в 11.15 – «Спартак» – 
«Учитель».

Лыжная база
1 февраля – открытие зимнего 

спортивного сезона по лыжным гон-
кам (дистанции: женщины – 3 км, 
мужчины – 5 км, стиль классический). 
Начало в 11.00.

Хоккейный корт
31 января, 3 февраля – чемпионат 

Свердловской области по хоккею с 
шайбой среди команд I группы. Игра-
ют: 31.01 в 14.00 – «Факел» (Лесной) – 
«Северный Урал» (Ивдель), 3.02 в 
17.00 – «Факел» (Лесной) – «Аркуда» 
(Ирбит).

29, 30 января – первенство Лесно-
го по хоккею с шайбой среди взрос-
лых команд. Играют: 29.01 в 21.00 – 
«Ника» - «Юность», 30.01 в 21.00 – 
«Ветераны» - «Комета».

1 февраля – первенство Свердлов-
ской области по хоккею с шайбой сре-
ди юношеских команд (спортсмены 
1994-95 г.р.) клуба «Золотая шайба». 
Играют: «Факел» (Лесной) – «Мечта» 
(Н. Тагил). Начало в 12.00.

Дворец спорта
29 января – 1 февраля – первенс-

тво России по мини-футболу, вторая ли-
га, зона «Урал». Играют: 29.01 в 19.00 – 

Афиша «Факел» - «Авто» (Качканар), 30.01 
в 15.00 – «Авто» - «ТНК-Нягань», в 
17.30 – «ТНК-Нягань» - «Факел», 31.01 
в 10.00 – «ТНК-Нягань» - «Авто», в 
13.00 – «Авто» - «Факел», 1.02 в 13.30 – 
«Факел» - «ТНК-Нягань».

30 января – 1 февраля – чемпи-
онат Свердловской области по бас-
кетболу, дивизион «В». Играют: 30.01 
в 19.00 – Лесной – Верхняя Салда, 
31.01 в 16.00 – Верхняя Салда – Но-
воуральск-II, в 18.00 – Лесной – Бе-
резовский, 1.02 в 12.00 – Лесной – 
Новоуральск-II, в 10.00 – Березовс-
кий – Верхняя Салда. 

Стрелковый тир
30, 31 января, 1 февраля – от-

крытое первенство Свердловской 
области «Снайпер Урала» по пуле-
вой стрельбе, 2-й этап Спартакиады 
учащихся России. Начало в 10.00.

Легкоатлетический
манеж

29 января – соревнования в от-
делении легкой атлетики (прыжки в 
длину). Начало в 15.00.

Бассейн
31 января – открытое первенство 

города по плаванию – «День спин-
ниста». Начало в 15.30.

Спортивно-
оздоровительный

комплекс
29, 30 января – соревнования по 

бадминтону в рамках Х Спартакиа-
ды молодежи. Начало в 17.00.

Стадион
31 января, 1 февраля – I тур пер-

венства СДЮСШОР по конькобеж-
ному спорту. Начало: 31.01 в 15.30, 
1.02 в 11.00.

Настольный теннис

Конькобежный спорт

Разрешите уточнить
В номере 4 «Резонанса» в материале о традиционном турнире памяти 

Л.П. Шулепова, следует читать: «…вдова Леонида Петровича – Галина Ни-
колаевна». Автор приносит Галине Николаевне свои извинения.

В минувшие выходные прошли 
соревнования по настольному тен-
нису в зачет Спартакиады трудящих-
ся среди коллективов физкультуры II 
и III групп.

Во II группе приняло участие 12 
КФК. 1 место заняла команда «Энер-
гия-5» (Рафаил Юрьев - Виталий Зуб-
ков), 2  место у команды «Буревест-
ник» (Светлана Балмасова - Андрей 
Чухлонцев), 3 место у команды «Сим-

вол» (Олег Прытков - Валерий Гал-
лиев).

В III группе приняло участие 
10 коллективов. 1 место у коман-
ды «Квант» (Вячеслав Чухлонцев - 
Юрий Жикин), 2  место заняла ко-
манда «Зенит-32» (Иван Хухлыгин - 
Александр Соколов), 3 место - КФК 
«Арсенал» (Александр Корнев - Ан-
дрей Глазырин).

Л. ЗИМЕНКОВА.

24, 25 января в Краснотурьинске 
прошел VI этап Первенства Северно-
го управленческого округа по конько-
бежному спорту, в котором принима-
ли участие юные конькобежцы СДЮС-
ШОР «Факел».

Спортсмены домладшего возрас-
та соревновались на дистанциях 300 м 
и 500 м в первый и второй дни сорев-
нований. По сумме четырех дистан-
ций среди девочек победительницей 
в этом возрасте стала Ксения Гагари-
на (лицей), второе место - Юлия Мас-
ленникова (шк.72). У мальчиков по сум-
ме дистанций Никита Пшеничников 
(шк.73) занял второе место, Иван За-
миралов (лицей) - третье место, Ки-

МАРТ-2009
ФРИСТАЙЛ. 1-8. Чемпионат мира. 

Инаваширо (Япония).
ШОРТ-ТРЕК. 6-8. Личный чемпио-

нат мира. Вена (Австрия). 14-15. Ко-
мандный чемпионат мира. Херенвен 
(Голландия).

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 6-8. Чемпио-
нат Европы в помещении. Турин (Ита-
лия).

Многие ведущие атлеты - участни-
ки Олимпиады в Пекине заранее объ-
явили о том, что пропустят нынешний 
зимний сезон. В их числе россияне 
Елена Исинбаева, Светлана Феофа-
нова, Александр Лукьяненко и другие. 
Так что в отсутствие лидеров шанс 
проявить себя представится молодым 
спортсменам.

ТЕННИС. 6-8. Стартовый раунд Куб-
ка Дэвиса.

В первой Мировой группе традици-
онно выступают 16 мужских команд. 
В стартовом раунде встречаются Ар-
гентина - Голландия, Франция - Чехия, 
США - Швейцария, Хорватия - Чили, 
Израиль - Швеция, Румыния - Россия 
(в Брашове), Австрия - Германия, Сер-
бия - Испания. Четвертьфиналы за-
планированы на 10-12 июля, полуфи-
нальные матчи состоятся 18-20 сен-
тября, а финал запланирован на 4-6 
декабря.

КОНЬКИ. 12-15. Чемпионат мира на 
отдельных дистанциях. Ричмонд (Ка-
нада).

ФУТБОЛ. 28. Матч отборочного цик-
ла чемпионата мира-2010 Россия - 
Азербайджан.

Положение в нашей группе 4 сей-
час следующее: Германия - 10 очков 
(4 матча), Россия - 6 (3), Уэльс - 6 (4), 
Финляндия - 4 (3), Азербайджан, Лих-
тенштейн - 1 (3). Победители восьми 
групп напрямую выходят в финальный 
турнир чемпионата мира, команды, 
занявшие вторые места, определяют 
еще четырех обладателей билетов в 
Южную Африку в стыковых играх.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. 23-29. 
Чемпионат мира. Лос-Анджелес 
(США).

Первенство мира предолимпий-
ского сезона имеет принципиаль-
ное значение для всех стран-участ-
ниц. По итогам этого турнира, кото-
рый примет американский Лос-Ан-
джелес, будет определено коли-
чественное представительство фи-
гуристов в каждом виде олимпий-
ской программы. Чтобы россияне 
имели максимальное число участ-
ников - по три одиночника или па-
ры на зимней Олимпиаде в Ван-
кувере-2010, необходимо на пер-
венстве мира выступить так, чтобы 
по сумме мест не опуститься ниже 
13-го. Свои медальные планы ру-
ководители Всероссийской феде-
рации фигурного катания связы-
вают с парным катанием и танца-
ми на льду.

ВОЛЕЙБОЛ. 28-29. «Финал четы-
рех» женской Лиги чемпионов.

Место проведения турнира станет 
известно в феврале, когда завершат-
ся матчи на групповом этапе. Россию 
в Лиге чемпионов представляют сто-
личное «Динамо» и «Заречье-Один-
цово», минувшей весной игравшее в 
финале, но уступившее итальянской 
«Перудже».

«ФОРМУЛА-1». 29. Первый этап 
чемпионата мира. Гран-при Австра-
лии. Мельбурн.

Календарь чемпионата мира-2009 
по автогонкам в классе «Формула-
1» включает в себя 17 этапов. Пос-
ледний из них состоится 1 ноября 
в Абу-Даби (ОАЭ). В 2008 году чем-
пионат пилотов выиграл Льюис Ха-
мильтон (Великобритания, «Макла-
рен»), Кубок конструкторов достал-
ся «Феррари», за которую выступа-
ли бразилец Фелипе Масса и финн 
Кими Райкконен.

СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИКА. 29 - 
5 апреля. Чемпионат Европы. Милан 
(Италия).

рилл Чечулин (шк.71) был 
шестым.

Спортсмены младшего 
возраста соревновались на дистанци-
ях 500 м, 1500 м и 1000 м. По сумме 
трех дистанций среди девочек Диана 
Новоселова (шк.72) заняла третье мес-
то. Среди мальчиков Дмитрий Власов 
(шк.71) стал победителем, а Глеб Шты-
ков (шк.64) занял второе место.

Конькобежцы среднего возраста 
соревновались так же, как и младшие, - 
на дистанциях 500 м, 1500 м и 100 м. 
Среди девушек Светлана Ластикова 

по сумме трех дистанций стала побе-
дительницей. Среди юношей первенс-
твовал Сергей Макаров (шк.71), Иван 
Казанцев (ИГРТ) занял второе место, 
а Иван Байков (шк.76) был пятым.

Среди юношей старшего возрас-
та по сумме трех дистанций: 500 м, 
3000 м и 1500 м – Илья Бышкин занял 
первое место.

Поздравляем всех ребят и их тре-
неров с успешным стартом, желаем 
дальнейших побед и высоких резуль-
татов.

СДЮСШОР «Факел».

Первенство Свердловской 
области. Первая группа.

17 января хоккеисты «Факела» 
должны были провести первый до-
машний матч, но их соперники – «Ар-
куда» (Ирбит) – на игру не приехали. 
Причину их неявки федерация хок-
кея Свердловской области сочла ува-
жительной, встреча перенесена на 3 
февраля.

25 января наша команда выезжа-
ла в Верхнюю Салду, где сразилась с 
местным «Титаном-ВСМПО» и проиг-
рала 9:0. Тем не менее лучшими в на-
шей команде оказались вратари: Ни-
колай Сахаров и сменивший его в тре-
тьем периоде Алексей Созонов (под-
робности читайте ниже в материале В. 
ШИРОКОВА).

Между тем число команд в первой 
группе увеличилось. С разрешения 
областной федерации в число участ-
ников включена команда ЦБЗ (Ту-
ринск). Остальные матчи первенства 
за текущий период завершились так: 
ЦБЗ – «Аркуда» 2:8, «Энергия» - ЦБЗ 
30:1, «Феникс» - «Северный Урал» 
3:2, «Аркуда» - «Титан» 1:4, «Метал-
лург» - «Энергия» 10:4, «Северный 
Урал» - «Металлург» 1:9, «Энергия» 
- «Феникс» 14:0, «Титан» - ЦБЗ 11:2, 
ЦБЗ – «Феникс» 2:9, «Титан» - «Се-
верный Урал» 3:1, «Аркуда» - «Энер-
гия» 2:7, «Металлург» - «Феникс» 2:3, 
«Металлург» - ЦБЗ 19:1, «Энергия» - 
«Аркуда» 12:2.

***
На прошедшей неделе в рамках 

первенства области среди юношей 
1996-97 гг.р. две домашние встречи 
сыграли наши самые юные хоккеис-
ты. 21 января они одержали свою пер-
вую победу над клубом «Мечта» (Ниж-
ний Тагил) 7:3 (1:1, 4:0, 2:2), а 24 ян-
варя лесничане уступили сверстникам 
из команды «Титан» (Верхняя Салда) 
0:5 (0:4, 0:1, 0:0).

Олег МЕЛКОЗЕРОВ.    

***
25 января «Фа-

кел» выезжал в В. 
Салду на очеред-
ную игру областных 
соревнований по 1 
группе. Несмотря на 
одинаковый счет во 
всех периодах (0:3), 
и гра  получилась 
разная.

В начале матча 
наша первая пятер-
ка игроков, выдер-
жав две минуты про-
тивостояния с мес-
тным «Титан-ВСМ-
ПО», уступила свое 
место на льду мо-
лодежному звену. 
Два Алексея, Кома-
ров и Стараданов, 
при поддержке Да-
нилы Буландо про-
вели атаку по цент-
ру площадки, но вра-
таря Салды перехит-
рить не удалось. Че-
рез минуту Комаров 
совершил сольный 
проход по тылам соперника, вышел на 
ударную позицию, но защитнику хозя-
ев в последний момент удалось, заце-
пив клюшкой Комарова, не дать Алек-
сею нанести решающий бросок по во-
ротам. Наша команда в большинстве. 
Денис Хабибулин пасует на пятак от-
крывшемуся Евгению Касьянову, но 
его тут же сбивают с ног. Игра идет 

на равных. «Титановцы», выстояв в 
меньшинстве, стали все чаще проры-
ваться к нашим воротам. Вот под шай-
бу бросается Артур Мосеев, в другой 
раз Касьянов успел выбить каучуко-
вый диск из-под клюшки нападающего 
верхнесалдинцев. Время 10.29. В ата-
ке «Факел». Максим Козловкин с пода-
чи нашего капитана Дениса Хабибули-

на забивает шайбу в ворота «Титана», 
но ее не засчитывают – судья опреде-
лили «вне игры». Первые два периода 
наши ворота защищал Николай Саха-
ров, игру которого одобрили и 500 зри-
телей. Он многократно спасал коман-
ду Лесного от неминуемого гола. Но и 
его возможности небезграничны. Хо-
зяева на 12, 15 и 17 минутах забива-
ют в наши ворота шайбы. «Факел» не 
сдается. На острие атаки - наш Анд-
рей Глазырин, и его сбивают с ног. В 
очередной атаке Комаров обыгрывает 

двух соперников, но вратарю уступает. 
В конце первого периода металлурги 
штурмуют защитные порядки гостей, 
но Егор Стуков и Иван Тормышев ус-
певают помочь своему вратарю. 

Во 2-м периоде «Титан» усилил свои 
атаки, и у игроков «Факела» стала за-
метна усталость. Не часто они серь-
езно стали угрожать хозяевам своими 
атаками. Реальная возможность за-

бить гол была 
у Глазырина, 
но голкипер 
Верхней Сал-
ды ухитрился 
поймать шай-
бу. Продер-
жавшись бла-
годаря Саха-
рову почти по-
ловину пери-
ода без про-
п у щ е н н ы х 
шайб, лесни-
чане стали 
все чаще ус-
тупать сопер-
нику в едино-
борствах. На 
29 минуте Ни-
колай отбива-
ет очередной 
бросок шайбы 
в створ наших 
ворот, но пов-
торным брос-
ком «Титан» 
доводит счет 

до 4:0. Через минуту - ошибка в сво-
ей зоне одного из наших игроков, чем 
воспользовался опытный легионер 
салдинцев из Тагила, без помех забив 
5-ю шайбу. На последних секундах 2 
периода хоккеисты ВСМПО, проведя 
скоростную атаку, забивают 6 шайбу.

 В 3 периоде в нашей команде сме-
на вратарей. Опытного Сахаро-
ва сменил 17-летний Алексей 
Созонов. Это его первая игра в 
этом сезоне, и он, несмотря на 
молодость, много раз парировал 
и ловил шайбы, летевшие в его 
ворота. Заключительный пери-
од прошел с преимуществом хо-
зяев. У «Факела» замыкали ата-
ки Денис Никулин, Мосеев и Ха-
бибулин, но пробить вратаря не 
смогли. Проиграв 0:9, команда 
Лесного теперь будет проводить 
серию матчей на своей площад-
ке 31 января, 7, 8, 11, 14, 21 фев-
раля.

***
А вот с какими результатами 

прошли первые туры Первенства 
Лесного по хоккею с шайбой: «Про-
метей» - «Династия» 4:3, «Комета» - 
«Ника» 5:2, «Ветераны» - «Юность» 
8:8, «Комета» - «Юность» 13:8, «Вете-
раны» - «Прометей» 6:4.

***
Хоккеисты исовского «Газовика» 

провели игру на выезде. В Н. Тагиле 
они встретились с одним из претен-
дентов на победу в округе местным 
«Союзом». Проиграв 1 период 0:1, 2-й 
«Газовик» выиграл 2:1 и уступил в 3 

периоде 1:5. Завершив игру общим 
счетом 7:3 в пользу «Союза», коман-
ды оставили выяснение отношений 
до ответной игры на корте Иса. У «Га-
зовика» шайбы забили: Е. Байкузин 
(две) и П. Никонов (одну).

Василий ШИРОКОВ. 
Фото автора. 

На снимках: Игра «Факел» (Лес-
ной) – «Титан» (В. Салда).

Команды И В Н П Шайбы Очки
«Энергия» (Рефтинский) 8 7 0 1 86-20 14

«Металлург» (Двуреченск) 7 6 0 1 68-13 12

«Титан» (В. Салда) 7 5 0 2 34-19 10

«Феникс» (Заречный) 7 5 0 2 27-26 10

«Северный Урал» (Ивдель) 6 1 0 5 18-30 2

«Факел» (Лесной) 5 1 0 4 8-30 2

«Аркуда» (Ирбит) 7 1 0 6 21-54 2

ЦБЗ (Туринск) 5 0 0 5 8-77 0

Положение на 31.01.2009



этот вкус. Я помню столярный 
клей, который варила мама, 
помню вкус ремешков от ту-
фель... Очень долго мама ва-
рила «язычки» от туфель, мы 
их жевали потом – как конфе-
ты. Очень больно вспоминать 
все это.

Я помню, как нас эвакуиро-
вали на Урал, как привезли в 
детский дом Первоуральска, 
как встречали нас жители горо-
да и говорили: «Смотрите, это 
дети блокадного Ленинграда». 
Все мы были как старички.

Мы выросли, постарели, но 
память об этих днях навсегда 
останется с нами.
Зоя ВАСИЛОВА, г. Лесной.
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Воспоминания очевидца  Двойной портрет

Нина Федоровна ХАЙ-
РУЛЛИНА (преподава-
тель экономики МУ СОШ 
№3)

- Нина Федоровна, ка-
кой совет Вы могли бы 
дать педагогам, кото-
рые, только окончив ин-
ститут, приходят пре-
подавать в школу?

- Первое – это, конечно, 
уважительное отношение 
к детям. У начинающих пе-
дагогов порой бывает не-
много утрированное пони-
мание того, что они педаго-
ги. Не стоит забывать, что 
совсем недавно они были 
на месте тех, кого пришли 
учить. Когда устанавлива-
ешь контакт с классом, особенно на пер-
вых уроках, ни в коем случае не нужно да-
вать ученику чувствовать свое превосходс-
тво. Я считаю, что все возникающие конф-
ликты, если таковые случаются, лучше 
всего решать тет-а-тет после уроков. Ведь 
дети все чувствуют.

- За время работы в школе в Вашей 
жизни наверняка произошло немало 
ярких событий… Можете рассказать 
о самом-самом?

- Таких событий, действительно, очень 
много… Ну вот, например, я стала стар-
шей пионервожатой и нужно было соби-
рать всю дружину, в которой было более 
200 человек, как-то удерживать их внима-
ние, усмирять что ли, - смеется Нина Фе-
доровна. - Было тяжело, но у меня полу-
чилось. Подобное волнение я испытала, 
когда уже мой сын участвовал в школьной 
пушкинской постановке. Как для мамы, для 
меня это было очень яркое событие. Ну и, 
конечно, еще одно – это рождение моих 
внуков, их у меня двое. А вот первые яр-
кие моменты в моей педагогической прак-
тике связаны с уроками экономики, кото-

В ту страшную блокадную 
зиму 1943 года трудно было 
всем. Мы не просто голодали: 
многие из нас так и не смогли 
пережить этот холод и особен-
но голод. Даже сейчас, спустя 
65 лет после снятия блокады 
Ленинграда, мучительно боль-
но вспоминать, что такое ле-
нинградский голод. 125 грам-
мов хлеба со жмыхом и опи-
лом... Нестерпимо болел живот, 
мама со слезами на глазах пы-
талась успокоить: «Доченька, 
скоро весна придет, будет все 
хорошо. Потом кончится вой-
на, и я куплю тебе много-много 
хлебушка»…   

Мы не были на фронте, но 
холод, голод и бомбежки пе-
р е ж и в а л и 
вместе со 
взрослыми. 
Помню, как 
при наступ-
лении вес-
ны с мамой 
и бабуш-
кой мы хо-
дили в Лет-
ний парк. 
Помню каж-
дую травин-
ку, каждый 
сорванный 
с дерева 
л и с т оч е к . 
Мы это ели, 
и это было 
вкусно. Ког-
да сгорели 
Бадаевские 
склады, где 
хранились 
запасы са-
хара и муки, 
мы ходили 
туда соби-
рать землю, 
варили ее 
и называли 
« с л а д к о й 
з е м л е й » . 
До сих пор 
п о м н ю 

Чего уж проще, подумалось мне, взять 
консультацию на предмет подбора и но-
шения линз! Но, как оказалось, все дейс-
твительно не так просто. 

Не успела я обратиться к заведующей 
отделением ДРП «Микрохирургия глаза» 
г. Лесного врачу-офтальмологу Екатери-
не Александровне ТРЕТЬЯКОВОЙ и за-
дать вопрос читательницы, как услыша-
ла в ответ:  

- Давно эту тему надо поднимать! Люди 
же совсем некомпетентны в вопросе под-
бора и ношения линз, спасибо, что вы 
пришли с этой проблемой к нам!   

- Екатерина Александровна, дейс-
твительно ли среди ваших пациентов 
большое количество людей, которым 
показана контактная коррекция? 

- Да, контактная коррекция показана 
многим, но люди испытывают недостаток 
в знаниях о том, что такое линзы и как 
грамотно их нужно применять. Контакт-
ные линзы – тонкий и технически слож-
ный прибор, требующий от пользователя 
бережного и аккуратного отношения. Во-
первых, подбор контактных линз должен 
производиться врачом-офтальмологом. 
Во-вторых, подбор линз – это не только 
определение диоптрий, важны множест-
во параметров, таких как базовая кривиз-
на, посадка линзы. При подборе учиты-
ваются десятки нюансов, даже место ра-
боты пациента, его сопутствующие за-
болевания, сами линзы тоже разные – и 
качество, и толщина, и проницаемость. 
Первичный подбор занимает 3-4 часа, 
повторный – около часа, поэтому понят-
но, что самостоятельно подобрать лин-
зы и при этом не навредить себе – невоз-
можно.   

- В таком случае, как это сделать 
грамотно? 

- Прежде всего, еще раз подчеркну, па-
циент идет не самостийно в ближайшую 
оптику, а к врачу-офтальмологу. В нашем 
представительстве в настоящее время 
нет специализированного кабинета для 
подбора контактных линз, поэтому мы 
направляем пациентов в наши ближай-

Интеллект-турнир
Новую форму работы со старшеклассниками города было 

решено внедрить и развивать в МУ «Дворец культуры». Цикл ин-
теллект-турниров, посвященный знаменательным датам и празд-
никам и заданный с ежемесячной периодичностью, станет не 
только доброй традицией, но и возможностью «молодых умов» 
проявить себя. 

Участниками первого турнира стали ученики СОШ №№3, 2 и 
Нижнетуринской гимназии. Он был приурочен к празднованию 
75-летия образования Свердловской области. Участникам пред-
лагалось ответить на ряд вопросов с различным коэффициен-
том сложности на знание истории родного края и города. В рав-
ной борьбе победительницей турнира по итогам всех испытаний 
стала команда СОШ №2. 

А уже 30 января в 16.00 в МУ «Дворец культуры» пройдет вто-
рой тур игры, темой которой станет 200-летие великого русско-
го писателя Н. Гоголя. 

Детские игровые программы 
в «Лимпопо»

21 января в детском развлекательном центре «Лимпопо» 
(ул. Малышева, 2) состоялась игровая программа «Пиратская 
вечеринка». Участниками увлекательного путешествия стали 
как приглашенные ребята, так и случайные посетители, каждо-
му из которых были вручены атрибуты разбойников, чтобы бо-
лее красочно и интересно провести игровую программу. Каждо-
му «пирату» по итогам конкурсов были вручены сладкие при-
зы. 

А 23 января прошла игровая программа «Цирковой день рож-
дения». В гости к ребятам пришел настоящий клоун, веселый эк-
вилибрист и жонглер в одном лице. Игры и фокусы с участием 
детей, задорная музыкальная зарядка, ну и, конечно же, име-
нинный «каравай». Малыши сами выполняли цирковые трюки, 
жонглировали воздушными шарами, ходили по канату, за что и 
получали «цирковую зарплату» в виде игрушек и подарков.

Иванами да Марьями гордились мы 
всегда

21 января в структурном подразделении МУ «Дворец культу-
ры» «Луч» в очередной раз весело и душевно прошли посидел-
ки в клубе общения «Иван-да-Марья». Сама тема встречи «По-
сиделки в русской горнице» уже располагает к дружественной 
обстановке. А еще – веселая компания, всегда готовая с радос-
тью принять новых любителей приятного времяпрепровождения 
с песнями под баян, танцами и щедрым застольем. 

Тема следующей встречи, которая состоится 18 февраля, – 
«Вечер романсов». 

«У нас валенки в почете»
Всю прошедшую неделю, с 19 по 23 января, в малом зале 

МУ «Дворец культуры» в рамках игровых программ о славных 
русских традициях, которые планирует возрождать Дворец куль-
туры и знакомить с ними учащихся уже начиная с начальных 
классов, прошла игровая программа «У нас валенки в почете». 
Школьникам в веселой игровой форме рассказывали об истории 
самой знаменитой русской обуви. Программа «У нас валенки в 
почете», как и все остальные, наполнена не только играми, но и 
несет в себе познавательную и развивающую функции. 

Следующей русской традицией, о которой узнают ученики 
младших классов, будет «скоморошина».

Андрей ПОСТОВАЛОВ, 
зав. отделом по работе с молодежью 

МУ «Дворец культуры» г. Н. Тура. 

Один юбилей на двоих 

рые нужно было пре-
поднести ребятам так, 
чтоб их заинтересо-
вать. На первых заня-
тиях мы с ними игра-
ли. Это был позитив-
ный опыт и для меня, 
и для моих учеников. 

- Вы согласны с 
тем, что преподава-
тель должен быть 
другом для ученика?

- Безусловно. На 
одном из моих уро-
ков был случай, когда 
вместо темы занятия 
мы с клас-
сом об-
с у ж д а л и 
в о л н у ю -

щий ребят вопрос. После уро-
ков ребята зашли в мой каби-
нет и поблагодарили за бесе-
ду. Знаете, как приятно стало 
на душе? (улыбается). Педа-
гог должен быть немного пси-
хологом и другом…

- Что Вы пожелаете ре-
бятам, которые в этом 
году покидают школьные 
стены?

- Самое главное – найти 
себя в жизни. Работа всегда 
должна приносить радость, на 
нее нужно приходить с улыб-
кой.

Людмила Леонтьевна 
КУЛЬНЕВА (преподаватель 
истории МУ СОШ №3)

В школу пришла в качест-
ве вожатой. Уже после решила поступить 
в пединститут. С тех пор она предана сво-
ей работе. Учить детей ей очень нравится, 
несмотря на то, что процесс этот требует 
большого терпения.  

Они учились в одной школе, в одном классе, после ее оконча-
ния вновь встретились, но уже на работе – тоже в школе. Бок 
о бок работают в одном коллективе 32 года – они пришли сюда 
практически одновременно. И, наконец, в январе 2009 года они 
вместе отпраздновали свои юбилеи – так вышло, что и дни 
рождения у коллег по работе и подруг в жизни с разницей в два 
дня.

- Хотелось ли Вам кардинально сме-
нить профессию?

- Поменять место работы? Нет. Никогда! 
Я считаю, что сделала правильный выбор, - 
уверенно отвечает Людмила Леонтьевна. 

- Как Вы считаете, на что стоит об-
ращать внимание в работе с классом 
педагогам-новичкам? 

- Терпение и тактичность, выдержан-
ность – вот оружие любого новичка, да и 
не только новичка. Нужно уметь выслу-
шать. Принять позицию ребенка. Попра-
вить, если есть ошибки. Нет смысла дока-
зывать свою правоту в категоричной фор-
ме – все приходит с опытом, как для педа-
гога, так и для его ученика. Можно сказать, 
что обучаются они бок о бок.

Снова задаю вопрос, касающийся ярких 
жизненных событий.

- Все эти годы были наполнены радост-
ными эмоциями, столько всего произошло! 
Работая в школе, вышла замуж, родила 
детей – это самые яркие события. 

- Что Вы чувствуете, выпуская де-
тей из школы?

- Жаль их от-
пускать. Прики-
паем мы быстро 
к детям. Всегда 
желаем им толь-
ко добра, проща-
ясь у школьных 
дверей. Всегда 
хотим, чтоб на-
чатое дело не 
бросали на пол-
пути. Добива-
лись желаемо-
го. Не отступали, 
если что-то не 
получается. Не 
боялись ехать 
поступать в вузы 
в большие горо-
да – дети из про-
винции зачас-
тую оказывают-
ся прилежнее и 
талантливее де-

тей «из столиц». А главное – чтобы людь-
ми выросли, Людьми с большой буквы…    

Анна ГОНЧАРОВА, 
г. Нижняя Тура.

Фото автора.
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Линзы должен 
подбирать только врач  

шие представительства, где проведут 
полное диагностическое обследование 
глаз, подберут самые комфортные для 
человека линзы, а также обучат прави-
лам их использования. Кстати, есть хо-
рошая новость для людей с возраст-
ной дальнозоркостью: появились муль-
тифокальные контактные линзы. В них 
человек может хорошо видеть на даль-
ние расстояния и так же хорошо – вбли-
зи. Понятно, что такие линзы тем более 
должен подбирать только врач.   

- Какие основные ошибки при но-
шении линз совершают люди, поми-
мо того, что занимаются самопод-
бором? 

- Люди зачастую не ориентированы по 
срокам ношения линз. В моей практи-
ке бывали случаи, когда человек носил 
линзы, не снимая, три года! Люди долж-
ны знать, что мягкие контактные линзы 
изготавливаются из материалов с раз-
личной кислородопроницаемостью, по-

этому время их использования ограни-
чено. Есть разные режимы ношения кон-
тактных линз. Каждодневные – самые 
дорогие линзы, но и самые лучшие, од-
нако их не все могут себе позволить. 
Линзы двухнедельного и месячного но-
шения – самые оптимальные по цене и 
качеству.    

- Другими словами, люди должны 
усвоить, что у линз есть четкие 
сроки ношения…    

- Совершенно верно. Если пациенту 
сказали: носите линзы сроком от меся-
ца до трех – это неверно, нет таких линз. 
Есть или месяц, или три, то есть четко 
отмеренный срок ношения, и его необхо-
димо соблюдать строго.      

- Екатерина Александровна, если 
существуют такие строгие прави-
ла, то как же получается, что па-
циенту назначают линзы, а никакой 
просветительской работы с ним не 
проводят? 

- Потому-то мы и бьем тревогу. Чело-
век ведь сегодня сам себе врач: допус-
тим, у него близорукость, он видит, что 
все его друзья носят линзы, и думает: 
пойду-ка и я себе подберу. Идет в пункт 
продажи очков, где чаще всего работает 
человек без специального образования, 
и покупает линзы, какие сам сочтет нуж-
ными. И никто ему не даст профессио-
нальную консультацию. А потом начина-
ются жалобы: плохо вижу, зрение ухуд-
шается, глаза слезятся… 

- С какого возраста вообще чело-
веку могут быть назначены линзы? 

- Контактные линзы разрешены, когда 
пациент осознанно относится к тому, что 
у него есть проблемы со зрением. Если 
это ребенок, то он должен понимать, что 
при работе с линзами нужно соблюдать 
правила личной гигиены и грамотного 
обращения с линзами. В каждом случае 
назначение линз индивидуально. 

И в заключение: следует знать, что 
главным условием безопасности и здо-
ровья ваших глаз является выполнение 
правил ухода за линзами, ношение их 
только в режиме, рекомендованном ва-
шим офтальмологом, обязательное про-
хождение контрольных осмотров, даже 
если у вас нет жалоб на зрение и состо-
яние глаз.  

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ. 
Фото из архива редакции. 

«Моя подруга носит линзы – не может нарадоваться, до чего удобно! Я 
тоже хотела бы приобрести линзы, но мне сказали, что самостоятельно это 
сделать нельзя и нужно ехать в Екатеринбург. Как же так? В Лесном есть ма-
газин, где продают линзы, разве нельзя просто пойти и купить? Думаю, этот 
вопрос будет интересен не только мне.    

Н. КОРДЮКОВА, г. Лесной».  

Уважаемая Зоя Ивановна!
65-я годовщина снятия блокады Ленинграда – свет-

лая и скорбная дата в истории нашей страны.
Мужество и стойкость защитников и жителей осаж-

денного, но не покоренного города – навсегда останут-
ся одной из самых героических страниц в летописи Оте-
чества. В те дни весь мир еще раз убедился, что наш 
народ нельзя ни поработить, ни победить.

Память о беспримерном подвиге блокадного Ленин-
града навечно сохранится в сердцах благодарных по-
томков, будет и впредь служить примером беззаветной 
преданности Родине.

От всей души желаю Вам и Вашим близким здоро-
вья и благополучия.

Берегите себя.

«Я куплю тебе много-
много хлебушка…» 
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Почему обесценилась премия?  
Лесничане требуют изменить основной критерий отбора номинантов 

Мы начинаем КВН! 
Для чего? Для того!

Не успели СМИ отчитаться о глобаль-
ном городском мероприятии «Успех го-
да», как за телефонные трубки схвати-
лись лесничане – само собой, возмущен-
ные. Организаторами проекта. Выдви-
нутыми номинантами. Необъективными 
критериями отбора. Мне тоже досталось 
по первое число – за то, что ни словом об 
этом не обмолвилась и не раскритикова-
ла в публикации все те «закулисные ин-
триги», творившиеся и сотворившиеся 
вокруг этой премии.   
Да, каюсь, сознательно не хотела препари-

ровать эту непростую субстанцию, которая на-
зывается награждением, и смешивать звезды 
с пылью. Но, вижу, напрасно я пощадила пе-
ро: читатели, выплескивая в трубку эмоции, во 
многом созвучные с моими собственными, таки 
не дали жить спокойно…  

«Сколько можно? Из года в год премию по-
лучают одни и те же! Что сделал кадровик 
Анютин, который из года в год получает «Ус-
пех года»? Что такого можно сделать, сидя 
в отделе кадров комбината, чтобы просла-
вить Лесной? Снова за наградой вышел ген-
директор Настин – за что? Где он опять про-
славился? Город о его великих делах ничего не 
знает. А самим-то вам, мультипремиальщи-
ки, не стыдно выходить на сцену из года в год 
и принимать из рук главы позолоченные фи-
гурки?..»   

Г. ЖУЛИН.    
«Почему-то не нашел в номинантах имя      

С. Ашмарина, хотя у него в году были побе-
ды на мировом уровне. Не достоин оказался? 
Сведущие люди объяснили, дескать, премию, 
по положению, только раз в три года можно 
получать. Интересно! Коллективам культуры 
или работникам комбината почему-то никто 
таких рамок не устанавливает, а художнику 
вот так взяли и грубо отказали. Я на его мес-
те всех этих нечестных жюристов так отка-
рикатурил бы на мировом уровне…» 

В. БАРАНОВ. 
«Ничего не понимаю: причем здесь премия 

«Успех года» и в чем вообще состоит этот 
успех, если человеку вручают награду за то, 
что он получил нагрудный знак «Почетный 
работник образования» или звание «Заслу-
женный работник здравоохранения»? Ведь 
они даются не за какие-то особые достиже-
ния в году, а за выслугу лет! Так, в первом слу-
чае педагог должен иметь не менее 12 лет 
стажа работы в образовательных учрежде-
ниях и  высшую либо первую квалификацион-
ную категорию, а врачам звание присужда-
ют, если они отработали в области здраво-
охранения 15 и более лет. И вот еще какой 
момент: один из педагогов, как явствует из 
статьи, получил «Успех…» за участие в об-
ластном конкурсе, тогда как премия главы, 
если мне не изменяет память, присуждается 
за достижения лишь на российском и мировом 
уровнях. Или теперь областные достижения 
тоже в цене? Тогда победителей-област-

ников можно вообще награждать массово – 
столько их у нас много…» 

О. ГАМАЛЕЕВА.       
Вот врезали так врезали, подумала я, сумми-

ровав все слагаемые высказанного читателями 
недовольства. Молодцы, ничего не упустили. 
Однако, как всегда, – ни одного конструктивно-
го предложения… Может быть, конечно, пред-
седатель комиссии по поведению церемонии 
«Успех года» ответит на критику (очень на это 
надеюсь), но, как говорится, отвергая – предла-
гай… А конкретные предложения сформулиро-
вала только Ирина Альбертовна ВЛАСОВА, 
директор Центра детского творчества г. Лесно-
го, депутат городской Думы:   

«На мой взгляд, эта процедура в том виде, в 
котором она существует уже 11 год, давно уже 
себя исчерпала. Возьмем число номинантов: в 
прошлом году их было более 200, нынче – 150, 
это много, и жители города – те, кто не был на 
церемонии, даже не знают, за что кого награди-
ли: в газетах перечисляются лишь имена и долж-
ности, а заслуги – нет. Да это и нереально – рас-
сказать о двух сотнях победителей…   

Во-вторых, многие горожане получают эту 
премию из года в год – по-моему, никакая дру-
гая премия не вручается настолько часто од-
ним и тем же людям. Наверное, это тоже не-
правильно. 

Наконец, основной критерий премии – это 
победа на российском и международном уров-
нях, что автоматически закрывает доступ к по-
лучению этой премии претендентам из многих 
сфер деятельности, вообще не участвующим в 
конкурсах.  

Приведу конкретные примеры. Среди де-
тей лауреатами премии «Успех года» стано-
вится либо ребенок, победивший в олимпиа-
де, в творческом конкурсе или спортивном со-
ревновании, но практически стопроцентно эти 
дети – стипендиаты главы администрации, та-
ким образом, они награждаются дважды, ли-
бо это творческие коллективы. Количество кон-
курсов, на которые нас приглашают, огромно, 
большинство проводится на коммерческой ос-
нове, и я точно знаю, что с этих конкурсов не-
редко все уезжают с дипломами. В декабре 
ежегодно нас просят подать список победите-
лей и копии дипломов, в которых стоит единич-
ка (то есть первые места – Ж.Р.). Этот кри-
терий очень уязвим, и трудно объяснить роди-
телям и детям, почему один дипломированный 
коллектив попадает на «Успех года», а другой – 
нет. Это ведь еще и вопрос этики…     

Возьмем три наших коллектива ЦДТ. Хореог-
рафическая студия: конкуренция в мире хорео-
графии – огромна, уровень требований – вы-
сочайший, в 2008 году студия «Три Т» была на 
трех фестивалях российского и международ-
ного уровней и везде становилась лауреатом 2 
степени – значит, автоматически не попала на 
«Успех года», так как для этого требуется толь-
ко «единичка». Далее, наш замечательный ор-
кестр «Глория», который три года подряд ста-
новится лауреатом премии «Успех года», заво-

евывая победы на фестивалях, про-
водимых за границей и собирающих, 
как правило, коллективы разных жан-
ров. Сам оркестровый жанр настоль-
ко сложен, что конкуренция не очень 
велика, «Глория» каждый раз произ-
водит на жюри очень сильное впечат-
ление и, принимая участие в подоб-
ных конкурсах, уже заведомо всегда 
будет привозить заслуженные побе-
ды. Третий коллектив – театральный – 
уже второй раз попал в ситуацию, ког-
да, побеждая на российском конкурсе, 
он не проходит здесь на «Успех года»: 
на театральных фестивалях лауреа-
ты (их 2-3) – без всяких степеней – уже 
победители. 

Еще пример: в 2007 году ЦДТ вы-
игрывает грант в рамках нацпроекта 
«Образование», в дипломе написано: 
«Победитель конкурса», но здесь же значится 
«Правительство Свердловской области». И мы 
автоматически не попали в номинанты «Успе-
ха года», так как это не российский и не миро-
вой конкурс, а «всего лишь» областной. Но что 
такое выиграть грант? Оценивается работа кол-
лектива за три года по 18 показателям, таким как 
качество образовательных программ, инноваци-
онная деятельность, воспитательная, методи-
ческая работа и так далее… Так неужели мож-
но сравнивать оценку трехгодичной работы кол-
лектива (причем среди 60 учреждений области) 
и оценку ребенка, пусть даже прекрасно испол-
нившего трехминутный номер художественной 
самодеятельности (песню, танец), но за преде-
лами области?.. Повторю, наличие диплома – 
это очень уязвимый критерий и, к сожалению, не 
всегда объективный.  

В чем суть моего предложения, с которым я 
выходила на социальную комиссию в Думе? Мне 
кажется, тот вектор, который направлен за пре-
делы области, надо переориентировать на го-
род. И тогда основным критерием будет социаль-
ная значимость события, его общественная по-
лезность для города. Так, при выдвижении на по-
лучение премии того же оркестра или театраль-
ного коллектива уже будет оцениваться в пер-
вую очередь подготовленная конкретно в этом го-
ду новая программа или постановка, количество 
сыгранных концертов и спектаклей, будет учиты-
ваться, сколько тысяч зрителей их посмотрело, 
сколько было дано благотворительных мероп-
риятий… И оценивать это мог бы общественный 
совет, назначаемый главой, в который вошло бы 
как можно больше представителей разных город-
ских структур. И тогда претендовать на премию 
«Успех года» смог бы, например, самодеятель-
ный художник, который устроил в городе выстав-
ку, получившую широкий резонанс; участковый, 
на чьей территории самые низкие показатели по 
правонарушениям за год; журналисты, предста-
вившие издательские проекты или циклы телепе-
редач, архитекторы, предприниматели… Ведь в 
любой сфере есть кого и за что наградить. 

При таком подходе существенно сократится 
количество номинантов. При этом, наверное, 

возрастет денежное выражение премии, и тог-
да можно будет не просто истратить эти деньги, 
например, на чаепитие с детьми, а вложить в 
развитие коллектива. 

Словом, в самой процедуре этого популяр-
ного в городе мероприятия назрели, на мой 
взгляд, кардинальные перемены».  

Согласна: перемены назрели. Премия сегод-
ня обесценена, эту мысль подчеркивали и чи-
татели, нужно пересмотреть основной критерий 
при отборе номинантов, и диплом им оставать-
ся не должен. Ведь понятно, что, например, 
слесарь-сантехник никогда не поедет ни на ка-
кие всероссийские конкурсы, но, стоя зимой по 
колено в воде, он устраняет ряд коммунальных 
аварий, возвращая городу свет, воду и тепло, – 
разве мало таких ситуаций в нашем городе?   

В минувшем году медики ЦМСЧ-91 боролись 
за жизнь пациентки и ее малыша (наша газе-
та писала об этом), сами себе не верили, когда 
страшное осталось позади, – их кто-то отметил 
за подвиг? Они-то, конечно, от почестей отма-
хиваются, от них слышишь одно: «Это наша ра-
бота, это наша работа», – а разве победа над 
смертью ничего не значит?..    

Или взять народно-музыкальный драмати-
ческий театр, который получил награду за спек-
такль «Двенадцать костров» и стал лауреатом 
«Успеха года». А если бы, в связи с непростым 
на тот период положением в театре, у них прос-
то не хватило бы сил и они не стали бы первы-
ми, получается, что номинироваться на «Успех 
года» они бы уже не могли? Но они сыграли ряд 
спектаклей для города, их посмотрели тысячи 
лесничан, это стало заметным культурным со-
бытием жизни Лесного – так разве после такого 
труда на благо города они не были бы достой-
ны премии главы?..   

Нужно переориентировать «Успех года» и 
оценивать номинантов не по дипломам, а по 
КПД для города. Вот, собственно, все составля-
ющие, которые могут вернуть ценность деваль-
вированной сегодня премии.      

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.  
Коллаж Дмитрия ПОДЪЕФ¨РОВА.

Где раскинуться 
нынче «Радуге»?.. 

Спрашивал поэт-классик, имея в 
виду, что на всей большой Земле не 
найти ему ни тишины, ни покоя. Точ-
но так же покоя ждать не приходит-
ся работникам семейного кафе «Ра-
дуга», что находится… находилось 
в библиотеке им. Бажова.   
Вот какое письмо пришло в редакцию:    
«Наш город Лесной называют городом 

высокой культуры. И это действительно 
так. Сколько в нем островков культуры, 
где развивается и процветает художест-
венная самодеятельность! СКДЦ «Совре-
менник», ДТМ «Юность», кинотеатр «Рет-
ро», музыкальная, художественная шко-
лы и школа искусств, детская библиотека 
и ЦГБ им. Бажова… И это прекрасно.    

Но сколько у нас в городе кафе для 
детей? Я не знаю ни одного, кроме се-
мейного кафе «Радуга». Здесь уютно 
всем – и взрослым, и детям. Прекрасная 
кухня, внимательные и вежливые работ-
ники. Здесь можно отметить любой дет-
ский праздник, провести классный ве-
чер, отпраздновать день рождения. И 
вот опять, как и год назад, стоит вопрос 
о его закрытии, так как городской музей 
выведен на капитальный ремонт и ему 
нужны дополнительные площади. И эти 
площади почему-то нужно экспроприи-
ровать именно у «Радуги»… 

Я все понимаю, музею нужно выживать, 
но при чем здесь наши дети? Или руко-
водство города считает, что дети обойдут-
ся без кафе? Но если взять данные о ко-
личестве посетителей выставочного зала, 
который находится при библиотеке Бажо-
ва, и сравнить с тем, сколько детей за это 
время побывали в кафе, я думаю, циф-
ры будут не в пользу выставочного зала…  

Неужели нельзя найти другие помеще-
ния для музея?   

Я был два года назад на предвыбор-
ной встрече главы нашего города Сер-
гея Викторовича Щекалева, который 
в своей предвыборной программе обе-
щал навести порядок в городе и, в част-

ности, проверить все подвальные поме-
щения и убедиться в целенаправленнос-
ти их использования. Так решен ли этот 
вопрос? Может быть, найдется все-таки 
помещение для закрывшегося на капи-
тальный ремонт музея? Ведь решаются 
же дипломатично вопросы, когда закры-
вают на капитальный ремонт школы с ог-
ромным количеством учащихся и педаго-
гов. А тут при закрытии музея понадоби-
лось именно детское кафе, единствен-
ное в городе.

Я обращаюсь ко всем, в чьей компе-
тенции сохранить семейное кафе. Будь-
те благоразумны, оставьте кафе детям.

Николай КЛИМИН, 
г. Лесной». 

ОТ РЕДАКЦИИ
Кроме этого письма было еще несколь-

ко звонков: читатели выступают против 
решения закрыть кафе «Радуга».  

Как выяснилось, история длится с      
ноября. Музею, квартирующемуся сей-
час в «Бажовке», потребовались допол-
нительные площади, и власти реши-
ли проблему музея за счет кафе. В ре-
зультате без работы остаются 11 чело-
век – работников «Радуги» (среди кото-
рых, кстати, один человек с ограничен-
ными возможностями здоровья), а дети 
и родители – без востребованного «ост-
ровка культуры и отдыха». Не говоря уже 
об этической стороне проблемы – с этим 
у нас в последние годы просто беда…   

Работники кафе уже обошли все инс-
танции: администрацию, городскую Ду-
му, 27 января ими было подано заявле-
ние в прокуратуру г. Лесного.    

Как будет развиваться ситуация, пред-
положить сложно, ведь уже 28 января 
площади кафе должны были быть пе-
реданы музею. Другого помещения для 
кафе подобрать невозможно, как невоз-
можно, видимо, сделать это же самое и 
для музея…       

Остается ждать, что ответит прокура-
тура.

Чтоб ни осталось в стороне 
никого, никого! Пусть не ре-
шить нам всех проблем… Но 
очень острую и злободнев-
ную проблему привлечения 
молодежи в библиотеку такой 
новой формой работы, как ор-
ганизация игры КВН, решить 
частично можно. Так считает 
и председатель Попечитель-
ского совета библиотеки име-
ни П.П. Бажова Раиса Ильи-
нична БЕРЕЗИНА. 
Тем более что повод есть! Даже 

два! 27 января исполнилось 130 
лет со дня рождения знаменитого 
уральского сказителя. И в 2009 го-
ду исполняется ровно 20 лет с тех 
пор, как «Бажовка» переехала в 
новое прекрасное здание, по пра-
ву ставшее украшением и гордос-
тью Лесного, а значит, и 20 лет с 
тех пор, как библиотека носит имя 
Павла Петровича.

Итак, «Однажды в библиотеке!», - 
так называлась игра КВН. Хотя, ес-
ли быть точными, следует сказать: 
«Дважды в библиотеке», потому 
что это был второй опыт проведе-
ния молодежной игры в стенах «Ба-
жовки». 

Представляем членов неравно-
душного жюри: Раиса Березина, 
Татьяна Куделькина, Артем Сы-
чев, Александр Гребенкин, Тать-
яна Аверина, Дмитрий Подъефе-
ров (он же – уважаемый компью-
тер).

На сцене – команды двух самых 
крупных предприятий города Лес-
ного: «Ясен пень!» ФГУП «Комби-
нат «Электрохимприбор» и «Сус-
лики» СП ОАО СУС. Жаль, в пос-
ледний момент выяснилось, что 
не будет принимать участие ко-
манда войсковой части 3275, хо-
тя они готовились. Но военнослу-
жащим отдельное спасибо за бо-

лельщиков: если 
бы не они, то зал 
был бы скорее 
пуст, чем полон.

Все этапы иг-
ры посвящены од-
ной теме – Ее Ве-
личеству Библио-
теке. Хотя ребя-
та, не выбиваясь 
за рамки главной 
темы, смогли по-
шутить и по по-
воду глобально-
го экономическо-
го кризиса, и про 
«газовую пробле-
му» («Однажды в 
студеную зимнюю 
пору Европа при-
мерзла без газа 
к забору!»), и про 
политику. И, ко-

нечно, не забыли про самое важ-
ное – про любовь.

Соревнование шло на равных. 
Жюри от души хохотало! Но ведь 
победитель должен быть один!

Подводя итоги конкурса, Раиса 
Березина сказала: «На ребят смот-
реть было приятнее, чем даже на 
звезд мирового КВН. Потому, быть 
может, что вы – свои, вы – родные. 
Спасибо вам за ваше внимание к 
таким библиотечным понятиям и 
формам работы, как «ночной або-
немент», читательский формуляр. 
За ваше отношение к творчеству 
Дарьи Донцовой. А тема, в самом 
деле, неисчерпаема. В КВН надо 
играть!».

А еще один член жюри – Алек-
сандр Гребенкин, вспоминая пон-
равившиеся шутки, сказал: «А я 
бы пошел в библиотеку ночным 
сторожем! Представляете, сколь-
ко чудесных книг можно про-
честь, особенно если у вас бес-
сонница!»   

Итоги. «Уважаемый компьютер» 
к середине игры понял, что счи-
тать совсем несложно, и выдал 
почти равный результат. Команда 
«Суслики» СП ОАО СУС – 115 оч-
ков, команда «Ясен пень!» комби-
ната «Электрохимприбор» – 119 
очков.

Ясен пень, победил «Ясен 
пень!». Подарки, дипломы, шикар-
ные торты – от библиотеки, отдела 
культуры, отдела по делам моло-
дежи городской администрации – 
победителям и команде, занявшей 
второе (призовое) место. 

Судя по настрою, мы в КВН еще 
поиграем, будет и «Трижды в биб-
лиотеке», и дальше, дальше!..    

Татьяна САИТОВА, редактор 
отдела культуры г. Лесного.

Фото автора.На сцене – «Суслики».
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В гостях 
у Дяди Федора
В Лесном открылся специализированный 

магазин детских товаров

Согласитесь, получать не-
обычные подарки всегда прият-
но. А особенно – под Новый год, 
когда вера во все чудесное наи-
более сильна. Вот и лесничане в 
канун 2009 года получили поис-
тине волшебный подарок – мага-
зин детских товаров «У Дяди Фе-
дора». Да еще и в праздничной 
«упаковке»: 13 декабря в честь 
открытия магазина состоялось 
театрализованное представле-
ние с участием ростовых кукол. 
Идея создания и претворения в 

жизнь данного проекта принадлежит
ООО «Фаворит» (директор – А.Д. Пол-
тавец). 

Ставка на качество
То поколение лесничан, кому уже за 

тридцать, наверняка помнит, что во вре-
мена Советского Союза в каждом городе 
был магазин «Детский мир», где все това-
ры предназначались исключительно для 
детей. Поход в «Детский мир» по выход-
ным становился немаловажным событи-
ем в жизни каждой советской семьи.

Традиции недалекого прошлого возро-
дил магазин «У Дяди Федора». На общей 
площади 250 кв. метров расположились 
отделы, в ассортименте которых преобла-
дают детские товары, причем товары ка-
чественные, из экологически чистых мате-
риалов, сертифицированные и соответс-
твующие мировым стандартам. При выбо-
ре поставщиков детских товаров предпоч-
тение зачастую отдается российским про-
изводителям. Словом, каждый покупатель 
найдет здесь вещь по душе и по карману. 

девочек и «Маленький принц» – для маль-
чиков. Использование коллекционной ли-
нии модной одежды очень удобно для по-
купателей, поскольку продавец-консуль-
тант легко может подобрать, например, к 
юбке – блузку, а к платью – туфли. Качес-
тво продукции, представленной в отделе, 
удовлетворит даже самого взыскательно-
го покупателя. А еще нарядные костюмы, 
блузки, платья и юбки, классические брю-
ки, рубашки, жилеты, изделия из кемеров-
ского и турецкого трикотажа высшего ка-
чества, толстовки, пижамы, белье, колгот-
ки и многое другое – именно то, что вы ис-
кали для вашего ребенка. 

Всем известно, что удобная и качествен-
ная обувь – залог здоровья ножек малы-
ша. Именно под этим девизом работает от-
дел детской обуви. Коллекции, представ-
ленные ведущими производителями («Ко-

тофей», «Лель», «Фламинго»), 
созданы с использованием на-
туральных, экологически чистых 
материалов и приятно удивят вас 
многообразием модельного ряда. 
Ботиночки, сапожки, туфли, сан-
далии, тапочки отличаются инте-
ресным дизайном и яркостью рас-
цветок и ориентированы на самые 
разные предпочтения.

В мире игрушек
Помните слова известной дет-

ской песни «Из чего же сдела-
ны наши мальчишки?». А вы за-
думывались когда-нибудь, из че-
го сделаны ваши дети? Ответ на 
этот вопрос вы найдете в отде-
ле игрушек.

Самых маленьких заинтригуют 
кубики, мозаики и пазлы с крупными де-
талями; игры, развивающие память, вни-
мание, мелкую моторику; мягкие игруш-
ки; резиновые мячи; конструкторы «Ле-
го»; азбука для начинающих в виде ком-
пьютера и многое другое. Кроме того, для 
малышей вы можете подобрать подгузни-
ки (в том числе и трусики) и детское пита-
ние: каши «Нестле», «Винни», соки с мя-
котью и осветленные. Девчонки ни за что 
не захотят уходить из магазина без куклы 
Барби или «Братц», к тому же еще потре-
буют у своих родителей приобрести апар-
таменты или одежду для своих любимиц. 
Для мальчишек – целый автопарк с грузо-
виками, легковушками и радиоуправляе-
мыми автомобилями. Одним словом, обо 
всем не расскажешь, приходите сами и 
выбирайте.

г. Лесной, 
Коммунистический 

проспект, 26.
  Часы работы: 
  понедельник-пятница – 
                           11.00-19.00
      суббота   –   11.00-17.00
   воскресенье – 11.00-16.00

Приходите в «Карусель»
Если вы только задумались о пополне-

нии вашей семьи, или ожидаете появле-
ния на свет малыша, или у вас уже есть 
наследники, тогда вам обязательно нуж-
но посетить отдел «Карусель». Коляски, 
кроватки, туалетные стульчики и горш-
ки, комплекты детского белья, комплекты 
для выписки из роддома, одеяла на ме-
ху, детские столики, стульчики-трансфор-
меры для кормления, прыгунки, ходунки, 
санки, автокресла, мягкие качалки в виде 
животных, гигиенические средства по ухо-
ду за волосами и кожей малышей, детская 
косметика «Маленькая фея» – все это вы 
сможете найти именно в этом отделе. 

Фея, Принц и Котофей 
Несомненно, каждый ро-

дитель считает своего ре-
бенка самым-самым... Под-
черкнуть детскую индиви-
дуальность помогут одеж-
да и обувь ведущих зару-
бежных и российских про-
изводителей. 

В магазине «У Дяди Фе-
дора» будущие мамы могут 
уже сейчас подобрать ка-
чественные вещи для сво-
их новорожденных малы-
шей: с ассортиментом тор-
говых марок «Трия», «Ян-
тарная Ариэль» и других 
сделать это легко и доступ-
но. Для детей постарше от-
дел предлагает брендо-
вую коллекционную одеж-
ду «Маленькая фея» – для 

Ученье с увлеченьем
Детей одели и обули, купили им иг-

рушки? Ну что ж, теперь вперед, к зна-
ниям! Отдел «Книги» предлагает ши-
рокий выбор художественной лите-
ратуры для детей: сказки, рассказы, 
произведения из школьной програм-
мы, дидактические задания, наборы 
для детского творчества, а также от-

крытки, раскраски, календари и канцтова-
ры. Порадуются и взрослые: для них при-
готовлены журналы, а для будущих мам – 
специальная литература.

Наш век всеобщей компьютеризации не-
редко рождает компьютерных гениев. Если 
ваш ребенок именно такой, вы никогда не 
пройдете мимо отдела «Диски». Коллекции 
детских песенок, мультфильмы с любимыми 
героями, мультипликационные обучающие 
программы... Дети будут смотреть эти за-
бавные мультики, забыв обо всем на свете! 
Родители получат свободное время, а ребе-
нок – веселый, занимательный досуг. И плюс 
ко всему – игровые приставки, цифровые 
носители, расходные материалы (джойсти-
ки, картриджи и прочее), которые помогут 
вашему чаду в дальнейшем постижении ув-
лекательного компьютерного мира.

Adidas – для вас!
Удивлены тем, что в магазине детских то-

варов открылся фирменный отдел спортив-
ной одежды? Не удивляйтесь, ведь спортив-
ное направление – это семейное направле-
ние, и заботиться о здоровье взрослых – зна-
чит, заботиться о здоровье будущего нации. 

Широкий ассортимент женских и мужс-
ких спортивных костюмов, курток, ветро-
вок, брюк, футболок, шапок, обуви предо-
ставляет вам право выбора. А в скором 
времени ожидается поступление новой 
коллекции подростковой одежды. Кста-
ти, ценовая политика отдела вас приятно 
удивит, к тому же сейчас действуют сезон-
ные скидки на осеннюю обувь и пуховики. 

Татьяна Васильевна, пенсионерка:
– Мы с нетерпением ждали откры-

тия этого магазина. Согласитесь, очень 
удобно, когда все, что нужно ребенку, 
можно приобрести в одном месте. 

Алёна, молодая мама:
– Впечатление о качественном сер-

висе складывается из мелочей. И при-
мер тому – «У Дяди Федора». Подъезд-
ная группа сделана так, что женщинам 
с колясками легко подняться к входной 
двери. И по магазину можно пройтись с 
коляской, не оставляя ребенка на ули-
це или в тамбуре. Здорово!

Миша (8 лет) и Антон (9 лет):
– Мы заходим к «Дяде Федору» очень 

часто. Тут прикольно! Много игрушек, 

дисков. Да и праздники веселые здесь 
устраивают! 

Анна Владимировна, 
бухгалтер:
– «У Дяди Федора» мне нравится   

комплексный подход к обслуживанию 
покупателей: вот, например, я присмот-
рела нарядное платье для дочери, а к 
нему продавцы-консультанты сразу же 
подобрали туфли. 

Андрей Алексеевич, 
инженер:
- Часто гуляю с детьми по Коммунис-

тическому проспекту и хочу отметить, 
что магазин «У Дяди Федора» стал до-
стойным украшением этой пешеходной 
зоны.

Хочется напомнить родителям: вы 
для своих детей – окно в мир, и если 
с рождения ребенка у вас была тес-
ная связь с ним, если вы воспитыва-
ли его в любви и преданности, то бу-
дете вознаграждены в старости ува-
жением и любовью с его стороны. А 
потому дарите детям праздник, как 
дарит его каждому покупателю мага-
зин «У Дяди Федора».

Наталья АНДРЕЕВА.
Фото Андрея ВОСКРЕСЕНСКОГО

и Ивана МЫШКИНА.

Всё для отличного учения!

«Карусель» – для малышей. 

Одежда и обувь – на любой вкус.

Adidas. 
Теперь и в Лесном!

Глаза разбегаются от 
«игрушечного» многообразия.

Отдел «Диски»: какой
мультфильм выбрать?
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ГИБДД разъясняет

г. Н. Тура

г. Лесной

В ночь с 23 на 24 января, в 03.00, на 
перекрестке улиц К. Маркса – Пушкина, 
напротив городской администрации, во-
дитель автомобиля ВАЗ-2107 совершил 
наезд на пешехода 1982 года рождения, 
который в состоянии алкогольного опь-
янения лежал на проезжей части. В ре-
зультате ДТП пешеход получил ушибы 
височной области.

18 января в 19.50 в районе КПП №6 
водитель автомобиля ЗИЛ-431410 со-
вершил наезд на автомобиль УАЗ-330. 
Водитель УАЗа не предпринял необхо-
димых мер при вынужденной остановке 
транспортного средства, не установил 
знак аварийной остановки, не включил 
аварийную сигнализацию, тем самым 
создал опасность для других транспорт-
ных средств.

19 января в 13.50 в районе дома 27 
по улице Белинского водитель автомо-
биля ВАЗ-2108 неверно выбрал ско-
рость движения и совершил столкнове-
ние с автомобилем ВАЗ-2106, двигав-
шимся во встречном 
направлении. В дан-
ном ДТП участвовало 3 
автомобиля, кроме уже 
названных участником 
стал снегоуборочный 
трактор: выезжая из 
двора, он стал неожи-
данным препятствием 
для водителя автомо-
биля ВАЗ-2108.

20 января в 15.55 на 
КПП №8 автомобиль ГАЗ-28182, не вы-
держав дистанцию до идущего впереди 
транспортного средства, совершил на-
езд на автомобиль ВАЗ-11183, когда тот 
остановился, чтобы высадить пассажи-

3-80-03 – круглосуточный «телефон доверия» ОВД.

За период с 19 по 25 января в отделе внутрен-
них дел зарегистрированы сообщения о 7 кражах, 
1 грабеже, 1 угоне, 15 телесных повреждениях раз-
личной степени тяжести. 

Доставлен в ОВД 21 человек, из них 1 - за со-
вершение мелкого хулиганства, 18 - за появление 
в общественном месте в состоянии опьянения, 1 - 
за нарушение особого режима ЗАТО, 16 содержа-
лись в медицинском вытрезвителе.

21 января в ночное время сотрудниками ДПС бы-
ла задержана автомашина ВАЗ-2105 в районе свето-
фора на перекрестке улиц Ленина и Орджоникидзе. 
В транспортном средстве находился 17-летний граж-
данин. В ходе проверки установлено, что автомобиль 
был угнан с неохраняемой стоянки во дворе дома по 
ул. Пушкина. Материал находится в проверке в отде-
лении дознания ОВД.

 24 января с заявлением обратился гр. О. В утрен-
нее время он обнаружил, что из принадлежащего ему 
автомобиля М-412 похищен аккумулятор. Транспорт-
ное средство находилось во дворе дома по улице Ле-
нина. Материал находится в проверке в отделении 
дознания. 

На прошедшей неделе с заявлениями в дежурную 
часть ОВД обратились четверо горожан с просьбой 
принять меры к соседям, нарушающим тишину и по-
кой в ночное время. 

Напомним, что за данное правонарушение пре-
дусмотрена ответственность в соответствии со ста-
тьей 37 закона Свердловской области «Об админис-
тративных правонарушениях на территории Свер-
дловской области». Причем это касается не толь-
ко громкой музыки, но и ремонтных и строительных 
работ, сопровождаемых громким шумом. Исключе-
ние составляют действия, связанные с проведени-
ем аварийных и спасательных работ, и другие неот-
ложные работы, необходимые для обеспечения бе-
зопасности граждан либо обеспечения нормально-
го функционирования объектов жизнедеятельности 
населения. 

В рамках данной статьи запрещено нарушать тиши-
ну и покой в период с 22 до 08 часов. Наказание за не-
соблюдение временных рамок – штраф.  

Е. БЕЛОВА, 
инспектор по связям со СМИ, 
старший лейтенант милиции.

«Телефон доверия» – 3-74-01 (круглосуточно).
С 19 по 26 января на территории ГО «Город Лес-

ной» пожарные подразделения СУ ФПС № 6 МЧС 
России выезжали: 3 раза - на срабатывание пожар-
ной сигнализации, 1 раз - на тушение горящего му-
сора, 6 раз - по ложным вызовам. 

Пожаров за данный период не произошло.
Напоминаем: вызов пожарных с мобильного телефо-

на производится по следующим номерам: «Мотив» – 
901, «Билайн» – 001, «МТС» – 0101 (звонок бесплат-
ный). Четко сообщайте точный адрес места пожара, 
что горит и свои имя, фамилию.

ЦПП и ОС СУ ФПС №6 МЧС России.

2-21-90 – «телефон доверия» ОВД. Анонимность га-
рантируется.  

23 января сотрудниками ГИБДД был задержан 
гражданин С., который управлял транспортным средс-
твом в состоянии наркотического опьянения. Гражда-
нин привлечен к административной ответственности.

В ночь с 23 на 24 января произошло возгорание 
дома-дачи по ул. Советской. В ходе оперативно-след-
ственных мероприятий было установлено, что в дан-
ный дом проникло постороннее лицо, которое обжига-
ло провода, похищенные им в другом месте. В резуль-
тате этих действий и произошло возгорание. Как итог – 
дом сгорел. Лицо установлено. В его отношении воз-
буждено уголовное дело по статьям «Кража» и «Неос-
торожное обращение с огнем».

25 января поступило заявление от гражданина Г. о 
том, что неустановленные лица похитили у него сото-
вый телефон на ул. 40 лет Октября. Возбуждено уго-
ловное дело.

26 января оказана медицинская помощь гражданке 
Д., 1973 года рождения. Диагноз – отравление уксус-
ной кислотой. Женщина госпитализирована. Ее состо-
яние врачи оценивают как тяжелое. Проводится про-
верка.

В этот же день из Областного Центра помощи се-
мье и детям была похищена «тревожная кнопка». Ли-
цо, совершившее хищение, установлено. Возбуждено 
уголовное дело.

В этот же день при проведении проверки торговых 
точек выявлен факт подделки медицинской книги у 
гражданки К. Проводится проверка.

В. ЛОПАТИНА, 
старший инспектор АПК, 
подполковник милиции. 

ров. Несмотря на то, что водитель авто-
мобиля ГАЗ начал тормозить и автомо-
биль вело юзом, расстояния между авто-
мобилями не хватило.

21 января в 11.50 на перекрестке 
улиц Ленина – Кирова водитель автомо-
биля ВАЗ-21213 при повороте налево не 
предоставил преимущество транспорт-
ному средству ВАЗ-21070, двигавшему-
ся во встречном направлении направо.

22 января в 07.40 в районе первой 
промплощадки, на перекрестке, води-
тель автомобиля ВАЗ-21124 не уступил 
дорогу транспортному средству «Дэу 
Нексия», двигавшемуся по главной, на 
неравнозначном перекрестке. 

24 января в 13.45 на перекрестке улиц 
Ленина – Орджоникидзе водитель авто-
мобиля ВАЗ-2110 завершал поворот с 
улицы Ленина на улицу Орджоникидзе (в 
сторону улицы Белинского). Неожиданно 
на пешеходный переход на запрещаю-
щий (красный) сигнал светофора вышел 
мужчина (1922 г.р.). Водитель, объезжая 

пешехода, выехал на встречную полосу 
движения, где совершил столкновение с 
автомобилем ГАЗ-31 (см. фото).

И. ЖУЖГОВА, 
старший госинспектор ГИБДД по 
пропаганде, лейтенант милиции.

г. Лесной
С 16 по 23 января отделением ГИБДД выявлено 354 правонарушения. При-

влечены к административной ответственности за управление транспорт-
ным средством в состоянии опьянения 4 человека. Выявлено 137 наруше-
ний скоростного режима движения. Зарегистрировано 19 нарушений правил 
дорожного движения пешеходами. За непристегнутый ремень безопасности 
привлечены к ответственности 4 участника дорожного движения.

Зарегистрировано 17 дорожно-транспортных происшествий, одно из них с 
пострадавшим, остальные – с причинением материального ущерба. 

Что бы ни происходило в обще-
стве, милиция всегда находилась и 
находится в центре общественного 
внимания. Задача милиции – обере-
гать покой граждан, обеспечивать об-
щественный порядок и безопасность – 
всегда будет исключительно важной.   

Значимая роль в соответствии с 
нормативными документами МВД 
России отводится открытым общего-
родским разводам милицейских наря-
дов на службу по охране обществен-
ного порядка. Их цель – информиро-
вание населения о результатах ра-
боты ОВД, пропаганда милицейской 
профессии и создание положитель-
ного имиджа сотрудника милиции.

22 января в 17 часов перед здани-
ем ОВД г. Лесного состоялся откры-
тый общегородской развод милицей-
ских нарядов по охране обществен-
ного порядка. В мероприятии при-
няли участие председатель город-
ской Думы Евгений Гущин и замести-
тель главы администрации ГО «Город 
Лесной» по режиму, ГО и ЧС Евгений 
Кынкурогов. 

Началось мероприятие с постро-
ения заступающих на охрану обще-
ственного порядка нарядов служб ми-

24 января сотрудниками отдела по 
делам несовершеннолетних, отдела 
участковых уполномоченных мили-
ции, отдельной роты патрульно-пос-
товой службы милиции и представи-
телями КДН и ЗП в г. Лесном прово-
дился профилактический рейд. Цель 
мероприятия – выявление несовер-
шеннолетних в состоянии алкоголь-
ного опьянения. 

В ходе мероприятия, как на ули-
цах, так и в развлекательных заведе-
ниях города, было задержано 15 лиц 
в состоянии алкогольного опьянения. 
Среди задержанных – 8 молодых лю-
дей, остальные – девушки. Причем 
возраст самого молодого «употребив-
шего» – 14 лет.   

Напомним наказание за данное 
правонарушение.   

В случае если подросток не достиг 
16-летнего возраста, к администра-
тивной ответственности привлекают-
ся его родители по статье 20.22 Ко-
декса об административных правона-
рушениях РФ «Появление в состоя-
нии опьянения несовершеннолетних, 
а равно распитие ими алкогольной и 
спиртосодержащей продукции». На-
казание – штраф от 300 до 500 руб-

За 2008 год на территории ГО «Город Лесной» про-
изошло 59 пожаров, ущерб от которых составил 2 мил-
лиона 304 тысячи 791 рубль. По сравнению с 2007 го-
дом убытков больше, а количество возгораний уменьши-
лось. К сожалению, не обошлось без жертв. От отравле-
ния угарным газом погиб мужчина, который на момент 
пожара находился в состоянии алкогольного опьянения. 
Причина происшедшего – неосторожность при курении. 
Травмы разных степеней тяжести получили 7 человек, 
среди которых 1 ребенок, получивший термические ожо-
ги в результате нарушения правил пожарной безопас-
ности при обращении с легковоспламеняющейся жид-
костью (бензином) при разведении костра на пустыре в 
районе терапевтического отделения ЦМСЧ-91. Анало-
гичную травму получил мужчина на территории садового 
участка. Еще один человек получил термические ожоги 
при ликвидации пожара, происшедшего в ООО «Артель» 
по адресу: улица М.-Сибиряка, 49. Три человека получи-
ли отравление угарным газом в результате пожара, про-
исшедшего в квартире жилого дома №10 по улице Бажо-
ва. Один человек получил термические ожоги из-за на-
рушения правил пожарной безопасности при обращении 
с ЛВЖ (бензином).

Огнем уничтожено 21 строение – это садовые дома, 
надворные постройки, сараи, один автомобиль. При лик-
видации пожаров спасено 37 человек, материальных 
ценностей на сумму 16 миллионов 15 тысяч 663 рубля.

По-прежнему основным местом пожаров остается жи-
лой сектор – 43 случая, из которых 23 приходится на 

С 27.01.2009 года вступили в действие Правила ре-
гистрации автомототранспортных средств и прицепов 
к ним в ГИБДД МВД РФ, а также Административный 
регламент МВД РФ исполнения государственной фун-
кции по регистрации АМТС и прицепов к ним, утверж-
денные приказом МВД РФ от 24.11.2008 г. № 1001. 
Весь текст этих документов можно найти в федераль-
ных СМИ и информационно-справочных системах, та-
ких как «Гарант», «Консультант плюс» и других. В дан-
ной же статье приведены основные моменты, имею-
щие важное значение для владельцев транспортных 
средств. 

В соответствии с этими нормативно-правовыми акта-
ми регистрационные действия с транспортными средс-
твами в пределах одного субъекта РФ, в нашем случае - 
на территории Свердловской области, принадлежащи-
ми физическим лицам, могут проводиться в любом ре-
гистрационном подразделении. Это означает следую-
щее: с 27.01.09 г. РЭО ГИБДД ОВД по Нижнетуринско-
му городскому округу осуществляет регистрационные 
действия (постановка на учет, снятие с учета, перере-
гистрация (с заменой кузова, двигателя, выдача дубли-
ката регистрационных документов, госномеров, ПТС) и 
т.д.) со всеми транспортными средствами, в том числе 
и транспортом иностранного производства. Жители и 
юридические лица, зарегистрированные на территории 
нашего округа, могут обращаться в РЭО г. Нижняя Тура 

На службу по охране 
общественного порядка

лиции общественной безопасности: 
патрульно-постовой службы мили-
ции, отдела участковых уполномочен-
ных милиции, отдела по делам несо-
вершеннолетних, отдела вневедомс-
твенной охраны при ОВД. Руководс-
твом ОВД осуществлялась проверка 
качества подготовки сотрудников ми-
лиции к несению службы, в том чис-
ле проверка внешнего вида заступа-
ющих на службу милиционеров, эки-
пировки, знания нормативных доку-
ментов, а также автотранспортных 
средств и проверка готовности води-
тельского состава. До личного соста-
ва ОВД доведены оперативная об-
становка в городе за последние сут-
ки, ориентировки на разыскиваемых 
лиц.

Свои предложения и пожелания по 
несению службы заступающих наря-
дов высказали представители адми-
нистрации.  

Закончилось мероприятие торжес-
твенным маршем.   

Аналогичные разводы планируется 
проводить ежемесячно.  

Елена БЕЛОВА, 
инспектор по связям со СМИ, 
старший лейтенант милиции.  

Рейд

Выявлены нетрезвые подростки
лей. Если ребенок достиг 16 лет, к 
административной ответственнос-
ти привлекается он сам по ст.20.21 
КоАП «Появление в обществен-
ных местах в состоянии опьянения 
(штраф от 100 до 500 рублей) или по 
ст. 20.20 КоАП РФ «Распитие алко-
гольной и спиртосодержащей продук-
ции в общественных местах» (штраф 
от 100 до 500 рублей). Кроме того, 
подростки ставятся на профилакти-
ческий учет в отдел по делам несо-
вершеннолетних, который предусмат-
ривает: сообщение по месту работы 
родителей, сообщение по месту уче-
бы подростка и контроль за несовер-
шеннолетним со стороны правоохра-
нительных органов.

Уважаемые родители! Просим 
вас усилить контроль за своими де-
тьми. Не будьте равнодушны к их вре-
мяпрепровождению. Не забывайте 
интересоваться кругом их общения и 
обращайте внимание на время, в ко-
торое возвращается ребенок домой, 
и – обязательно – в каком он состо-
янии!

Е. БЕЛОВА, 
инспектор по связям со СМИ, 
старший лейтенант милиции. 

Без жертв не обошлось…
квартиры и индивидуальные жилые дома, 18 – на садо-
вые участки.

Лидирующей причиной пожаров остается неосторож-
ное обращение с огнем – 24 случая, из них: 8 случаев – 
неосторожность при курении; 12 случаев – неосторож-
ное обращение с огнем неустановленных лиц; 2 случая – 
неосторожное обращение с огнем квартиросъемщиков 
(владельцев); 2 случая – неосторожное обращение с ог-
нем детей. Также к возникновению пожаров привели: не-
достаток конструкций и изготовления электрооборудо-
вания – 6 случаев; неправильное устройство отопитель-
ной печи и дымохода – 12 случаев; нарушение правил 
пожарной безопасности при проведении огневых работ – 
1 случай.

Наибольшее количество пожаров произошло в весен-
ний и осенний периоды – 20 и 18 случаев соответствен-
но. По статистическим данным, самыми пожароопасны-
ми месяцами были апрель, август, сентябрь, декабрь, а 
июль стал самым благополучным месяцем года. По вре-
мени суток наибольшее количество пожаров произошло 
в ночное время (ночью – 25, днем – 16, вечером – 18 по-
жаров). В рабочие дни произошло 36 пожаров, в празд-
ничные и выходные – 23 пожара.

Каким будет наступивший год в отношении пожарной 
безопасности, зависит от вас. Не пренебрегайте соблю-
дением элементарных правил и в быту, и на рабочих 
местах. Помните, ваша предусмотрительность – надеж-
ная защита от огненных происшествий.

Наталья БУЗОВЕРОВА.

О правилах 
регистрации транспорта

для снятия и перерегистрации иномарок, ранее заре-
гистрированных в МРЭО г. Нижний Тагил. 

Важным моментом является то, что физические ли-
ца, еще раз подчеркну - только физические лица, жи-
тели нашей области, могут обращаться для соверше-
ния регистрационных действий со своими транспорт-
ными средствами в любое регистрационное подразде-
ление Свердловской области, вне зависимости от мес-
та постоянной регистрации. Данное положение не рас-
пространяется на лиц, зарегистрированных в закры-
тых административных территориальных образовани-
ях (ЗАТО). 

В качестве рекомендации. Для совершения регист-
рационных действий рекомендуем обращаться граж-
данам в РЭО по месту жительства. Это гораздо удоб-
нее, так как в случае отказа от регистрационных дейс-
твий по тем или иным причинам, например, при про-
ведении дополнительных проверок, после устранения 
недостатков нет необходимости выезжать в другой го-
род.

Адрес РЭО ГИБДД ОВД 
по Нижнетуринскому городскому округу: 

г. Нижняя Тура, ул. Береговая, 21. 
Телефон для справок и консультаций: 2-05-90. 

С. СЕРГЕЕВ, 
начальник РЭО ГИБДД ОВД по Нижнетуринскому 

городскому округу, майор милиции. 

Фото Я. ЮРьеВА.
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Х р а м
Расписание богослужений

в храме 
Симеона Верхотурского (г. Лесной)

29 января: - 24°C, - 31°C, ветер с-восточный 2-  
5 м/с; 30 января: - 26°C, - 32°C, ветер восточный 2-
5 м/с; 31 января: - 22°C, - 26°C, снег, ветер восточ-
ный 3-6 м/с; 1 февраля: - 21°C, - 26°C, ветер с-вос-
точный 2-5 м/с; 2 февраля: - 18°C, - 22°C, ветер за-
падный 2-5 м/с; 3 февраля: - 25°C, - 29°C, снег, ве-
тер с-западный 3-6 м/с; 4 февраля: - 30°C, - 36°C, 
ветер с-западный 1-3 м/с. 

(Обратите внимание: первой указывается днев-
ная температура, второй – ночная).

И О ПОГОДЕ…
в регионе

со 2 по 8 февраля
Добро пожаловать!

Расписание богослужений
в храме 

святителя Иоанна Тобольского 
(г. Н. Тура)

МУ «ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ» 
(г. Н. Тура)

30 января – веселый праздник «Пам-парам». 
Место проведения: Детский развлекательный центр 
«Лимпопо» (ул. Малышева, 2). Начало в 12.00. Цена 
билета – 100 руб.

30 января – интеллект-турнир, посвященный 
200-летию Н. Гоголя. Начало в 16.00. Вход свобод-
ный.

30 января – тематическая дискотека для стар-
шеклассников. Начало в 19.00. Цена билета – 80 
руб.

31 января – городской открытый фестиваль «Иг-
рай, гармонь уральская!». Начало в 15.00. Вход сво-
бодный.

4 февраля – представление Санкт-петербургского 
цирка «На грани экстрима». Множество животных и 
цирковых номеров. Начало в 19.00. Цена билета – от 
200 руб. Дети до 5 лет – бесплатно.

7 февраля – развлекательная программа для всей 
семьи «Необыкновенный концерт». Начало в 14.00. 
Вход свободный.

Телефон кассы 2-77-85.
Подробности на сайте http://dk.n-tura.ru/

Стрелец (23.11 - 21.12)
Период сумбура продолжа-

ется. У вас может возникнуть 
ощущение, что вы не понима-
ете самого главного в том де-

ле, которым заняты. От вас будут ускользать 
не только детали, но и генеральная линия 
проекта. Вам придется много работать, воз-
можно, вникать в тонкости новых обязаннос-
тей. Постарайтесь отказаться от поездки: 
вы лучше будете себя чувствовать в родных 
стенах, на встрече с друзьями или культур-
ном мероприятии.   

Козерог  (22.12 - 20.01)
На этой неделе посвяти-

те себя семье, решению про-
блем близких вам людей, со-
средоточьтесь на том, что важно для ваше-
го дома. На работе у вас все более устой-
чиво, чем в семейной жизни, которая напол-
нена неожиданными событиями. Ваше бла-
горазумие и здравый смысл помогут выпу-
таться из сложных ситуаций, к тому же по-
полнится ваш кошелек, и вы всю неделю бу-
дете радоваться жизни.   

Водолей (21.01 - 19.02)
Неделя подкинет вам ряд 

сюрпризов – как приятных, 
так, к сожалению, и не очень, 
но в каждом будет нечто та-

кое, что вы сможете повернуть себе на поль-
зу. Главное, не рубить с плеча и тщатель-
но проверять всю поступающую к вам ин-
формацию. В выходные вас ждет приятная 
встреча с друзьями, выезд на природу и но-
вые знакомства.

Рыбы (20.02 - 20.03)
Рыб на этой неделе поджи-

дает великая неожиданность: 
это может быть встреча, разго-
вор, внезапное решение проблемы или, на-
против, разлука, скандал, приостановление 
в развитии дел – то есть все, чего не могло 
быть в принципе. Удивляться на этой неде-
ле вам предстоит много, а потому настрой-
тесь на то, чтобы реагировать адекватно и 
во всех ситуациях быть на высоте.

Расписание богослужений
в храме 

святителя Николая
(п. Ёлкино, тел. 3-96-33, 4-48-92)

ФЕВРАЛЬ
НАИБОЛЕЕ УДАЧНЫЕ ДНИ

4 (среда), 10 (вторник), 19 (четверг), 
23 (понедельник), 24 (вторник), 28 (суббота).
НАИМЕНЕЕ БЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ

6 (пятница), 9 (понедельник), 11 (среда), 
15 (воскресенье).

Овен (21.03 - 20.04)
Как бы вы ни пережили день 

солнечного затмения 26 янва-
ря – легко или с неприятнос-
тями, сейчас вам необходимо 
восстановиться: ваш организм 

просит о помощи, а потому эту неделю по-
святите себе и укреплению своего здоровья. 
На работе вас ожидает стабильность и фи-
нансовые поступления, которые вас пораду-
ют – вы это и заслужили. В семье же, к со-
жалению, возможны всплески конфликтов. С 
четверга вы остро захотите остаться в пол-
ном одиночестве. 

Телец (21.04 - 21.05)
Эта неделя для Тельцов бу-

дет полной противоположнос-
тью предыдущей: вы будете 
с легкостью понимать ваших партнеров, ре-
шать самые сложные задачи и с честью вый-
дете из запутанных ситуаций. Однако отне-
ситесь внимательно к информации, которая 
поступит к вам в среду: она призвана натолк-
нуть вас на решение проблемы, которая при-
таилась в вашей семье.

Близнецы (22.05 - 21.06)
Неделя пройдет спокойно, 

ровно, без особых конфликтов. 
Однако не расслабляйтесь: 
не исключено, что этот пери-

од – просто затишье перед бурей. Буря мо-
жет начаться уже ближе к выходным, когда 
от вас потребуется быстрое реагирование 
на нестандартную ситуацию или разом на-
валится большой объем работы при сжатых 
сроках. Постарайтесь не выходить из себя, 
действуйте спокойно и уравновешенно, и вы 
со всем справитесь.

Рак (22.06 - 23.07)
В эту неделю придерживай-

тесь тенденций прошедших 
семи дней: не рвитесь на час-
ти, но старайтесь все успеть, не работайте 
до упора, но выполняйте обязанности чет-
ко и не откладывайте ничего на потом. Вас 
ждет некая неопределенность в професси-
ональной деятельности начиная с четверга: 
вам покажется, что о вас все забыли. Вос-
пользуйтесь этим, чтобы посвятить время 
себе и семье.

Лев (24.07 - 23.08)
Лев снова начнет скучать: 

ни работа, ни личная жизнь не 
будут доставлять ему удовлет-
ворения. Вам захочется ярких 

красок, перемен в жизни и общении, и вы бу-
дете искать этого, желая умчаться на все че-
тыре стороны от повседневной рутины. Вам 
может поднять настроение недалекая поезд-
ка, встреча со старым другом или… хороший 
скандал, из которого вы непременно сумеете 
выйти победителем.

Дева (24.08 - 23.09)
На этой неделе какой-то 

очень серьезный разговор отни-
мет у вас все силы и душевное 
равновесие. Вас могут уличить в интригах или 
поставить в вину нечестные действия, совер-
шенные вами ранее. Хуже всего, что выяснять 
отношения вам предстоит с близкими людьми, 
и оттого, как вы себя поведете, будет зависеть 
ваше дальнейшее общение. На профессио-
нальном фронте – без перемен и даже ожида-
ется финансовое пополнение.  

Весы (24.09 - 23.10)
Продолжается непростой пе-

риод, начавшийся на прошлой 
неделе, но во многих важных 
для вас делах и ситуациях вы 

сможете стать хозяином положения. Фортуна 
посетит прежде всего вашу профессиональ-
ную сферу: вас наконец услышат или вы суме-
ете закончить важный проект и… тут же при-
метесь за новый. Это оценит начальство. В се-
мье вас ждут хлопоты и разочарования, свя-
занные с приобретением кем-то из домочад-
цев ненужных вещей или бытовых приборов.

Скорпион (24.10 - 22.11)
Ваш кошелек на этой неделе 

наконец-то наполнится, найдут-
ся и те, кто отдаст вам долг. Но 
это будет единственной хоро-
шей новостью в эти семь дней. В остальном 
вам придется побороться: на работе – в от-
стаивании своей правоты, в учебе – за сдачу 
экзамена (есть серьезный риск провала, осо-
бенно во вторник), в любви – за сердце пре-
красной дамы. Совет: для начала расставь-
те приоритеты, потому что на все подвиги вас 
просто не хватит.

30 января, пятница. 16.00 – Вечерня. Исповедь. 
31 января, суббота. 8.15 – Часы. Божественная литур-
гия. Панихида. 15.00 – Вечерня. Исповедь.1 февраля, 
воскресенье. 8.15 – Часы. Божественная литургия. Па-
нихида. 11.30 – Крещение. С 10.00 – занятия в церков-
ной школе.

30 января, пятница. 15.00 – Вечерня – утреня. Испо-
ведь. 31 января, суббота. 8.00 – Литургия. 11.30 – Па-
нихида – отпевание. 13.00 – Крещение. 15.00 – Всенощ-
ное бдение. Исповедь. 1 февраля, воскресенье. 33-я 
неделя по Пятидесятнице. 8.00 – Литургия. Молебен. 
13.00 – Крещение. 6 февраля, пятница. 15.00 – Вечер-
ня – утреня. Исповедь.

30 января, пятница. 14.00 – Вечерня. Утреня. 31 ян-
варя, суббота. 8.00 – Часы. Божественная литур-

гия. 11.00 – Отпевание. 13.00 – Крещение. 14.00 – 
Всенощное бдение. Исповедь. 1 февраля, воскре-
сенье. 7.30 – автобус от ангара по ул. Мира. 8.00 – 
Часы. Божественная литургия. Молебен. 13.00 – Кре-
щение. 6 февраля, пятница. 14.00 – Вечерня. Утре-
ня. Исповедь.

31 января исполняется 40 
дней, как нет с нами нашей ма-
мочки, бабушки, прабабушки 

Екатерины Андреевны 
СИДОРЕНКО.

Всех, кто знал, уважал и лю-
бил ее, просим помянуть нашу 
мамочку добрым словом.

Дети, внуки, правнуки.

13 января 2009 года траги-
чески ушел из жизни в 22 года 

Максим Александрович 
ФЕДОСОВ.

Выражаем сердечную благо-
дарность всем, кто не остался 
равнодушен к нашему горю и 
вместе с нами разделил горечь 
утраты, всем, кто поддержал 
нас морально и материаль-
но: коллективам ц. 005, ц. 219, 
отд. 077, пожарной охраны, д/с 
№12, магазина «Ткани – Воен-
торг», жителям дома №20 по ул. Строителей, учи-
телям школы №74, родственникам, близким, друзь-
ям и просто знакомым.

Семья Федосовых.

Представлен GPS-навигатор 
Texet TN-500

Российская компания «Электронные систе-
мы Алкотел» представила бюджетный GPS-на-
вигатор Texet TN-500. Новинка комплектуется 
последней версией полностью русифицирован-
ной и локализованной навигационной системы 
CityGuide 3.1 в связке с картами более 200 горо-
дов России, Эстонии и Финляндии. Вышеозна-
ченное ПО записано на карту памяти формата 
SD емкостью 2 Гб; кроме того, на нее можно ус-
тановить еще три навигационные программы на 
выбор пользователя – к примеру, Navitel, iGo и 
Tom-Tom (естественно, их придется приобретать 
отдельно). Texet TN-500 укомплектован четырь-
мя играми и может выступать в качестве проиг-
рывателя музыки (MP3) и видео (MPEG, MPG, 
ASF, WMV, AVI), а также просмотрщика фотогра-
фий (JPG, GIF, BMP, PNG) и файлов форматов 
Microsoft Word, Excel, PowerPoint и Adobe PDF. 
Работает новинка под управлением операцион-
ной системы Windows CE NET 5.0. Диагональ 
сенсорного TFT-дисплея TN-500 составляет 4,3 
дюйма при разрешении 480х272 точки. Толщи-
на корпуса устройства – 15 мм, его вес – 170 г. В 
основе Texet TN-500 лежит чип SiRF Star III.

«Уральская 
красавица-2009» 

8 марта 2009 года в 16.00 МУ «Дво-
рец культуры» г. Нижняя Тура прово-
дит конкурс «Уральская красавица-
2009», условия которого таковы: учас-
тницей может стать девушка в возрас-
те от 16 до 25 лет, имеющая рост не ни-
же 165 см, обладающая приятной вне-
шностью, собственным стилем, культу-
рой общения.

Жюри и зрители будут оценивать   
внешний вид конкурсанток, их артис-
тизм, оригинальность, находчивость, 
умение держаться на сцене, музыкаль-
ность. Призы будут присуждены в двух 
номинациях: «Уральская красавица-
2009» и «Мисс зрительских симпатий». 
Участницы награждаются дипломами в 
соответствующей номинации конкурса, 
ценными подарками и призами.

Для участия в конкурсе необходимо 
подать заявку до 13 февраля 2009 г. 
в МУ «Дворец культуры», кабинет №21 
(Андрею Постовалову, тел. 8-906-809-
66-99).

Кастинг состоится 14 февраля 2009 г. 
в 16.00 в большом зале МУ «Дворец куль-
туры». 

Справки по телефону: 2-77-85.

«Парни 
нашего города»
23 февраля в 16.00 приглашаем 

всех желающих в МУ «Дворец куль-
туры» г. Нижняя Тура на конкурсную 
программу «Парни нашего города». 

Участником может стать любой юно-
ша в возрасте от 18 до 27 лет, обладаю-
щий собственным стилем, культурой об-
щения и поведения на сцене. 

Победители конкурса определяют-
ся по номинациям: «Парень нашего го-
рода» и «Приз зрительских симпатий». 
Критериями оценки участника конкур-
са являются артистичность, музыкаль-
ность, оригинальность, юмор и находчи-
вость, физические, вокальные и танце-
вальные данные, культурный сценичес-
кий уровень (культура речи, поведение 
на сцене). Участники конкурсной про-
граммы награждаются дипломами, цен-
ными призами.

Заявки на участие необходимо по-
дать до 6 февраля в МУ «Дворец куль-
туры», кабинет №21 (Андрею Постова-
лову, тел. 8-906-809-66-99). Организа-
ционное собрание участников конкурса 
состоится 7 февраля в 16.00 в кабине-
те №21 МУ «Дворец культуры».

По всем возникающим вопросам и за 
дополнительной информацией просим 
обращаться по телефону 2-77-85. 

FullHD-видеокамеры              
серии «Н» – в России

Компания Samsung представила четыре 
FullHD-видеокамеры серии «Н» на российском 
рынке. Модели HMX-H106, HMX-H105, HMX-
H104 и HMX-H100 различаются типом и емкос-
тью хранилищ данных: все они оборудованы 
слотами для карт памяти формата SD/SDHC, 
однако три первых устройства оснащены еще и 
SSD-накопителями емкостью 64, 32 и 16 Гб со-
ответственно. Для компрессии видео в новин-
ках используется кодек H.264; во время съемки 
в режиме «Fine» при разрешении HD (1280х720 
точек) модель Samsung HMX-H104 (16 Гб) поз-
воляет записать до трех часов видео, модель 
HMX-H105 (32 Гб) – до шести часов, а модель 

HMX-H106 – до девяти часов. А 
еще модели серии «Н» подде-
рживают функцию замедленной 
съемки в HD-разрешении: в этом 
режиме пользователь может вы-
брать задержку изображения – 1, 
3, 5, 10, 15 или 30 секунд. Все но-

вые камеры оборудованы 2,2-мегапиксельными 
CMOS-матрицами (1/4,5”) и широкоугольными 
объективами Schneider Kreuznach Varioplan HD 
с фокусным расстоянием 37 мм и 10-кратным зу-
мом. Кроме того, все устройства оснащены ста-
билизаторами изображения. Помимо записи ви-
део высокого разрешения, камкордеры позволя-
ют делать снимки с разрешением 4,7 мегапик-
селей. Для подключения к ПК и телевизорам в 
них используются разъемы HDMI. Модели HMX-
H105, HMX-H104 и HMX-H100 поступят в прода-
жу в марте, а HMX-H106 – в апреле 2009 года.

Число пользователей 
Интернета превысило 

миллиард человек
По данным компании comScore, количество 

пользователей Интернета в прошлом месяце 
перевалило за миллиард человек. Сразу огово-
римся, что в ходе исследования comScore учи-
тывала лишь пользователей в возрасте старше 
пятнадцати лет, которые имеют доступ в Сеть 
из дома или с работы. На посетителей интер-
нет-кафе статистика comScore не распростра-
няется, поэтому опубликованные цифры отли-
чаются от тех, что представлены на сайте про-
екта Internet World Stats. Итак, согласно иссле-
дованию comScore, с работы и из дома в Ин-
тернет в декабре выходили 1,008 млрд чело-
век. Основная масса пользователей Сети про-
живает в Азиатско-Тихоокеанском регионе — 
41,3% от общемировой аудитории. Для Европы 
и Северной Америки данный показатель равен 
28,0% и 18,4% соответственно. На первом мес-
те по количеству интернет-пользователей нахо-
дится Китай, в котором доступ в Сеть из дома и 
с работы имеют около 180 млн человек. На вто-
ром месте — Соединенные Штаты с показате-
лем в 163,3 млн человек. Далее следуют Япония 
(60 млн), Германия (36,9 млн) и Великобритания 
(36,6 млн). Россия в рейтинге comScore находит-
ся на восьмом месте: в нашей стране к Интерне-
ту подключены домашние или офисные компью-
теры почти 29 млн человек.

Подготовил И. МЫШКИН.
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